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Организация Объединенных Наций S/PV.8441

Совет Безопасности
Семьдесят четвертый год

8441-е заседание
Среда, 9 января 2019 года, 10 ч 00 мин 
Нью-Йорк

Предварительный отчет

Председатель: г-н Сингер Вайзингер  . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . (Доминиканская Республика)

Члены: Бельгия . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . г-н Пекстен де Бёйтсверве
Китай г-н Ма Чжаосюй
Кот-д’Ивуар г-н Ипо
Экваториальная Гвинея . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . г-н Эдханг Ннага
Франция . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . г-н Делаттр
Германия. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . г-н Хойсген
Индонезия  . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . г-н Джани 
Кувейт . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . г-н аль-Отейби
Перу  . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . г-н Меса-Куадра
Польша . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . г-жа Вронецкая
Российская Федерация  . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . г-н Небензя
Южно-Африканская Республика  . . . . . . . . . . . . . . . . . . г-н Матжила
Соединенное Королевство Великобритании и  
Северной Ирландии . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . г-жа Пирс
Соединенные Штаты Америки . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . г-н Коэн

Повестка дня
Положение на Ближнем Востоке

Доклад Генерального секретаря о ходе осуществления резолюции 2451 
(2018) Совета Безопасности (S/2018/1173)

Доклад Генерального секретаря о ходе осуществления резолюции 2451 
(2018) Совета Безопасности (S/2019/11)
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Заседание открывается в 10 ч 00 мин.

Утверждение повестки дня

Повестка дня утверждается.

Положение на Ближнем Востоке

Доклад Генерального секретаря о ходе 
осуществления резолюции 2451 (2018) 
Совета Безопасности (S/2018/1173)

Доклад Генерального секретаря о ходе 
осуществления резолюции 2451 (2018) 
Совета Безопасности (S/2019/11)

Председатель (говорит по-испански): На осно-
вании правила 37 временных правил процедуры 
Совета я приглашаю принять участие в этом засе-
дании представителя Йемена.

На основании правила 39 временных правил 
процедуры Совета я приглашаю принять участие 
в этом заседании следующих докладчиков: Спе-
циального посланника Генерального секретаря по 
Йемену г-на Мартина Гриффитса и заместителя Ге-
нерального секретаря по гуманитарным вопросам 
и Координатора чрезвычайной помощи г-на Марка 
Лоукока.

Г-н Гриффитс принимает участие в заседании в 
режиме видеоконференции из Аммана.

Совет Безопасности приступает к рассмотре-
нию пункта своей повестки дня.

Я хотел бы обратить внимание членов Совета 
на документы S/2018/1173 и S/2019/11, в которых 
содержатся доклады Генерального секретаря о 
ходе осуществления резолюции 2451 (2018) Совета 
Безопасности.

Сейчас я предоставляю слово г-ну Гриффитсу.

Г-н Гриффитс (говорит по-английски): Внима-
ние всего мирового сообщества приковано к раз-
витию событий, произошедших в конце прошлого 
года в ходе мирного процесса в рамках консульта-
ций в Стокгольме, в надежде на ощутимое улуч-
шение положения йеменского народа. Как я заявил 
членам Совета Безопасности сразу же после этих 
консультаций, достигнутый в Стокгольме успех 
является их заслугой. Поэтому я должен прежде 
всего поблагодарить членов Совета Безопасности 
за принятие упомянутой Председателем резолю-

ции (резолюция 2451 (2018)), в которой было одо-
брено Стокгольмское соглашение, санкционирова-
но развертывание передовой группы для оказания 
поддержки и содействия осуществлению, а также 
выражена поддержка усилий по продолжению кон-
сультаций в начале текущего года, в том числе по 
вопросу о рамках проведения переговоров. На мой 
взгляд, принятая в прошлом месяце резолюция 
(см. S/PV.8439) направляет весьма четкий сигнал 
о поддержке международным сообществом тех ре-
зультатов, которых нам удалось добиться в Сток-
гольме, и наших планов по дальнейшему наращи-
ванию набранного темпа.

Сегодня я воспользуюсь представившейся мне 
возможностью, чтобы кратко проинформировать 
Совет о выполнении сторонами обязательств, взя-
тых в Стокгольме, а именно: во-первых, договорен-
ности, достигнутой в отношении города и мухафа-
зы Ходейда и портов Ходейда, Эс-Салиф и Рас-Иса; 
во-вторых, механизма выполнения соглашения об 
обмене пленными; и, в-третьих, заявления о взаи-
мопонимании по Таизу. Я рассчитываю также пред-
ставить обновленную информацию о нашей подго-
товке к следующему раунду консультаций.

После завершения стокгольмских консульта-
ций совсем недавно, на прошлой неделе, я имел 
честь встретиться с президентом Абдом Раббо Ман-
суром Хади Мансуром, а также с лидером «Ансар 
Аллах» Абдулой Маликом аль-Хуси. Президент 
Хади Мансур, с которым я встретился вчера в Эр-
Рияде, тепло приветствовал прогресс, достигнутый 
в Стокгольме, и заключенное там Соглашение, в 
принятии которого он сыграл решающую роль, и в 
разговоре со мной подтвердил в весьма реалистич-
ных и конструктивных формулировках, что он, как 
и все мы, надеется, что данная договоренность ста-
нет первым важным шагом на пути к всеобъемлю-
щему урегулированию конфликта. Я с интересом 
услышал аналогичные заявления в воскресенье в 
Сане в ходе моих встреч с Абдулой Маликом аль-
Хути, который твердо и недвусмысленно заверил 
меня в решительной приверженности его движения 
осуществлению всех положений, согласованных в 
Стокгольме. Таким образом, оба лидера заявили о 
своем решительном стремлении найти способ про-
движения вперед и закрепить достигнутый про-
гресс в ходе последующих раундов переговоров. Я 
хотел бы, чтобы все стороны, как и я, учитывали 
это при оценке прогресса в осуществлении этих 
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соглашений — достижение которого в некоторых 
случаях дается нам нелегко. Однако я признателен 
президенту Хади Мансуру и, разумеется, также Аб-
дуле Малику аль-Хуси.

Такой энтузиазм в обеспечении практического 
выполнения Стокгольмского соглашения и дости-
жения ощутимых изменений на местах в интересах 
народа Йемена поддержали также и другие заин-
тересованные стороны и ключевые государства-
члены, с которыми я имел честь встретиться после 
стокгольмских консультаций и особенно в послед-
ние дни и которым я признателен за поддержку — 
эти страны прекрасно знают, о ком идет речь.

Я рад сообщить, что обе стороны в целом соблю-
дают режим прекращения огня в мухафазе Ходейда, 
который мы согласовали в Стокгольме и который 
вступил в силу 18 декабря, а также отметить значи-
тельное снижение интенсивности боевых действий 
после этой даты. К сожалению, — и, возможно, это 
никого не удивит — имели место некоторые про-
явления насилия, в том числе в городе Ходейда и в 
южных районах мухафазы. Однако по сравнению с 
тем, что мы наблюдали за несколько недель до про-
ведения стокгольмских консультаций, их масштаб 
значительно более ограничен, и такое относитель-
ное спокойствие, на мой взгляд, свидетельствует об 
ощутимой пользе Стокгольмского соглашения для 
народа Йемена, а также свидетельствует о привер-
женности обеих сторон обеспечению выполнения 
достигнутых соглашений.

Благодаря оперативно принятому Советом 
решению в резолюции 2451 (2018), Организация 
Объединенных Наций направила в Ходейду пере-
довую группу по наблюдению под руководством 
моего уважаемого коллеги генерал-майора Патри-
ка Каммарта (Нидерланды), который прибыл в Йе-
мен 22 декабря. В этой связи следует отметить, что 
я считаю замечательным достижением тот факт, 
что генерал-майор в отставке Каммарт смог посту-
питься другими обязательствами и в кратчайшие 
сроки вместе со своими коллегами приступить к 
работе в регионе с целью создания Координацион-
ного комитета по передислокации, который будет 
осуществлять наблюдение за выполнением согла-
шений в Ходейде. Мы весьма благодарны генералу 
Каммарту.

Быстрое развертывание направило четкий сиг-
нал сторонам и йеменскому народу о стремлении 

международного сообщества реализовать положе-
ния Соглашения на практике на местах. Генерал 
Каммарт возглавлял работу нескольких совещаний 
Координационного комитета по передислокации с 
участием представителей обеих сторон в целях на-
блюдения за ходом передислокации и осуществле-
нием соглашения о прекращении огня на основе до-
стигнутых в Швеции договоренностей по Ходейде. 
Он прорабатывает со сторонами детали передис-
локации сил, опять же, как это было согласовано в 
Швеции, обеспечения безопасности в городе и от-
крытия маршрутов гуманитарного доступа соглас-
но достигнутым в Стокгольме договоренностям.

Можно только приветствовать активизацию 
работы Координационного комитета по передис-
локации после прихода генерала Каммарта в кон-
це декабря. Я настоятельно призываю обе сторо-
ны продолжать взаимодействовать на регулярной 
основе и добросовестно с генералом Каммартом и 
его сотрудниками с целью оперативного осущест-
вления мер безопасности и, что самое главное, 
улучшения гуманитарного доступа в соответствии 
с достигнутыми в Стокгольме договоренностями. 
Это позволит укрепить веру сторон, йеменского на-
рода и международного сообщества в возможность 
воплощения в реальность того, что было сказано в 
Стокгольме.

Что касается Таиза, то, как помнят члены Сове-
та, в Стокгольме стороны договорились о создании 
механизмов достижения консенсуса по вопросам 
урегулирования ситуации в этом городе и в про-
винции. Таиз имеет огромное историческое значе-
ние для Йемена в целом, а в течение многих лет го-
род и его жители были движущей силой экономиче-
ской и культурной жизни Йемена. Для того, чтобы 
вы могли ощутить реальные масштабы, скажу, что 
в мухафазе Таиз проживает 2,5 миллионов человек, 
а в течение длительного периода времени город 
Таиз был разделен по причине конфликта. Мирное 
население Таиза слишком много и слишком долго 
страдало, а город был серьезно разрушен. Разуме-
ется, необходимо, чтобы поток гуманитарной по-
мощи увеличился и пересек линию разграничения 
между сторонами, а людям нужен шанс на восста-
новление. Мы считаем, что совместный комитет, 
на который я сошлюсь, создан для решения именно 
этих вопросов.
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После возвращения из Стокгольма я поговорил 
с представителями сторон и многими известны-
ми людьми из Таиза, а вчера представители моей 
Канцелярии также встретились с губернатором, и 
все они хотят, чтобы ситуация в городе нормали-
зовалась и чтобы у людей была надежда, что город 
будет вновь процветать. Я рад, что Стокгольм пре-
доставил потенциальную площадку для работы по 
этом вопросу.

Поэтому с согласия сторон мы планируем про-
вести первое совещание этого комитета как можно 
раньше, в идеальном варианте в этом месяце. Мы 
также работаем над созданием механизма граж-
данского общества при широком участии женщин 
с целью оказать этому совместному комитету под-
держку в его работе. Я надеюсь, что планы, подоб-
ные тем, что мы хотим реализовать в Таизе, можно 
будет осуществить и в Ходейде, а положительный 
эффект достигнутых нами в Швеции договоренно-
стей должен иметь более широкий охват.

Что касается соглашения об обмене заключен-
ными, то мы работаем с обеими сторонами в це-
лях завершения подготовки списков заключенных, 
представленных каждой из сторон в Стокгольме. Я 
хотел бы выразить особенно особую признатель-
ность Международному комитету Красного Креста 
за неоценимую поддержку в этом вопросе. Как было 
согласовано в Стокгольме, мы планируем провести 
совещание комитета по надзору, в состав которого 
входят представители обеих сторон. Я надеюсь, что 
оно пройдет в Аммане, где я буду выступать в поне-
дельник. Это станет шагом в направлении того дня, 
когда, как мы надеемся, удастся осуществить воз-
душную переброску многих тысяч освобожденных 
в результате обмена заключенных, которые смогут 
вернуться к своим семьям.

Я хотел бы выразить обеим сторонам призна-
тельность за приверженность и терпение, прояв-
ленные ими после встречи в Стокгольме. Прогресс 
по некоторым вопросам носил поступательный и, 
по сути, несколько предварительный характер, од-
нако удалось внести ощутимый вклад в дело мира. 
Нет никаких сомнений в том, что в предстоящие 
дни, недели и месяцы необходимо будет преодолеть 
множество препятствий, но я хотел бы сказать, что 
неожиданные задержки или трудности не должны 
отвлекать участников от выполнения своих обяза-
тельств. Я прошу Совет оказать поддержку и поощ-

рять стороны придерживаться намеченного курса 
и вместе преодолевать любые трудности, которые 
могут возникнуть на этом пути, и напомнить им, 
что цель нашей работы заключается в оказании им 
помощи.

Я не питаю никаких иллюзий относительно 
того, что это весьма деликатный и сложный период 
для обеих сторон и для Йемена в целом. В других 
частях страны продолжается война, и именно по-
этому мы должны оперативно добиться прогресса. 
Я призываю стороны признать, что нужно береж-
но относиться к успехам на этом первоначальном 
этапе, чтобы в свое время мы могли добраться до 
других районов страны. Конфликт продолжает 
оказывать ужасающее воздействие на экономику 
и общую гуманитарную ситуацию, которую, как я 
знаю, г-н Лоукок охарактеризует через минуту.

Вызывает сожаление тот факт, что во время на-
шей встречи в Стокгольме мы не смогли достичь 
консенсуса по нашим дальнейшим действиям отно-
сительно Центрального банка Йемена, равно как в 
ходе этих консультаций в декабре мы не нашли ре-
шения вопроса об открытии аэропорта в Сане. Ре-
шение обоих этих вопросов помогло бы существен-
но облегчить гуманитарные страдания. Разумеется, 
как мы уже говорили на заседании Совета Безопас-
ности в декабре (см. S/PV.8424), мы продолжаем 
работу с целью найти решения до возобновления 
следующего раунда консультаций.

Я хотел бы отметить, что, как и всегда, требо-
вания южных групп также являются одним из клю-
чевых элементов решения йеменского кризиса. Я 
хотел бы выразить признательность основным йе-
менским заинтересованным сторонам и междуна-
родному сообществу за усилия по укреплению ста-
бильности в южных мухафазах в последние меся-
цы, что является замечательным достижением. Как 
я всегда говорил, я привержен задаче обеспечения 
участия в мирном процессе южных групп. Я про-
должаю взаимодействовать с рядом этих групп с 
этой целью. Их вклад будет иметь жизненно важное 
значение для претворения в жизнь надежды на мир.

В заключение следует отметить, что в эти по-
следние дни я получал последовательные сигналы, 
особенно от сторон, но также и от ключевых госу-
дарств-членов и тех, кто заинтересован в мире в Йе-
мене. Однако если мы хотим укрепить их доверие 
к нашим планам, мы должны выполнить согласо-
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ванные в Швеции решения и продемонстрировать 
существенный прогресс в реализации этих обяза-
тельств. Есть реальное ощущение надежды. Есть 
чувство оптимизма, равно как и обеспокоенность. 
По моему мнению и по мнению руководства обеих 
сторон и не только, до созыва следующего раунда 
консультация хотелось бы увидеть существенный 
прогресс, особенно в Ходейде.

Члены Совета, вероятно, помнят, что в рамках 
Стокгольмского соглашения был достигнут консен-
сус относительно начала этих консультаций без ка-
ких-либо условий. Сейчас речь идет не о том, что-
бы ограничить это решение условиями. Речь идет 
о том, чтобы достичь прогресса, чтобы в ходе сле-
дующего цикла мы не сталкивались с проблемами, 
которые возникли в первом цикле. В этой связи я 
по-прежнему надеюсь, что в ближайшем будущем 
мы сможем провести следующий раунд консульта-
ций. Я работаю с обеими сторонами с целью гаран-
тировать, что это произойдет в ближайшее время 
и что в ходе этих консультаций мы начнем как от-
слеживать прогресс по достигнутым в Швеции до-
говоренностям, так и обсудим основные вопросы, 
которые необходимо решить для урегулирования 
конфликта.

Председатель (говорит по-испански):Я благода-
рю г-на Гриффитса за его сообщение.

Сейчас я предоставляю слово г-ну Лоукоку.

Г-н Лоукок (говорит по-английски): Мы уже 
начали чувствовать эффект от реализации Сток-
гольмского соглашения и резолюции 2451 (2018). 
Согласно докладам гуманитарных учреждений в 
Ходейде, мирные жители чувствуют себя чуть бо-
лее уверенно и чуть менее опасаются того, что в 
своей повседневной жизни они подвергнутся уда-
рам с воздуха или окажутся под перекрестным ог-
нем. Однако, как только что сказал г-н Гриффитс, 
сейчас процесс находится на начальном этапе, а мы 
должны сделать все возможное, чтобы поддержать 
Стокгольмское соглашение. Мы должны постоянно 
напоминать сторонам о необходимости соблюдать 
международное гуманитарное право повсеместно и 
в любое время.

Я пока что не могу сообщить Совету об улучше-
нии гуманитарной ситуации в Йемене в более ши-
роких масштабах. Она остается катастрофической. 
В настоящее время более 24 миллионов человек 

нуждаются в гуманитарной помощи — 80 процен-
тов населения. Среди них почти 10 миллионов че-
ловек находятся на грани массового голода. Более 
3,3 миллиона человек были вынуждены покинуть 
свои дома, более 600 000 из которых — в течение 
последних 12 месяцев.

Лишь половина учреждений в сфере здравоох-
ранения функционируют в полном объеме. Сотни 
тысяч людей в прошлом году заболели из-за плохих 
санитарных условий и передаваемых через воду бо-
лезней, в том числе холеры. Во всех секторах уве-
личился объем потребностей. Миллионы йеменцев 
сейчас в большей степени страдают от голода и бо-
лезней и находятся в более уязвимом положении, 
чем год назад.

При этом гуманитарные учреждения расши-
ряют масштабы своей деятельности для удовлет-
ворения этих потребностей. В декабре Всемирная 
продовольственная программа (ВПП) оказала чрез-
вычайную продовольственную помощь 9,5 милли-
она человек; это рекордное число. В ближайшие 
несколько месяцев ВПП расширит масштабы своей 
деятельности, с тем чтобы каждый месяц оказывать 
помощь 12 миллионам человек, в том числе 10 мил-
лионам, которые в наибольшей степени подверже-
ны риску голода, и 2 миллионам внутренне переме-
щенных лиц, находящихся в крайне уязвимом по-
ложении. Гуманитарные учреждения продолжают 
бороться с распространением холеры, улучшать ус-
ловия жизни перемещенных семей, проживающих в 
коллективных центрах и неофициальных лагерях, и 
делать все возможное для смягчения остроты про-
блемы голода и недоедания для тех 240 000 чело-
век, которые сталкиваются с отсутствием продо-
вольственной безопасности, достигшим катастро-
фического уровня: согласно Комплексной класси-
фикации стадий продовольственной безопасности 
текущий уровень отсутствия продовольственной 
безопасности соответствует пятой стадии. Кроме 
того, гуманитарные учреждения готовятся к воз-
обновлению масштабной деятельности в Ходейде, 
когда это позволят условия. За текущий год при 
наличии финансовых средств в рамках операций 
в Йемене будет доставлена помощь в общей слож-
ности 15 миллионам человек, что составляет около 
половины населения.

По всем этим направлениям деятельности су-
ществуют проблемы. ВПП выпустила 31 декабря 
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заявление, в котором обратилась к де-факто дей-
ствующим властям с призывом принять меры в 
связи с нецелевым использованием продоволь-
ственной помощи из семи пунктов распределения 
в Сане. Мы знаем, что в ситуации конфликта всегда 
есть риск нецелевого использования продоволь-
ственной помощи и попыток такого использования. 
Мы относимся к этому крайне серьезно; стороны в 
конфликте не должны незаконно присваивать пред-
меты первой необходимости, предназначенные для 
нуждающихся в них мирных граждан.

Мы привержены оказанию помощи эффектив-
ным образом, и поэтому еще осенью прошлого года 
наняли независимых третьесторонних наблюда-
телей. При подготовке своего первого доклада на-
блюдатели связались с теми, кто должен получать 
продовольственную помощь по всей территории 
страны, и 95 процентов из них подтвердили, что 
действительно получали помощь. В некоторых 
случаях получателям помощи не всегда поступали 
полные пайки. Эти недостатки, возможно, связаны 
с ограничениями доступа, недостатком финансо-
вых средств или другими проблемами. В настоящее 
время осуществляется более тщательный независи-
мый контроль такого рода. Я бы не удивился, если 
бы возникли проблемы в других частях страны. Но 
когда это произойдет, мы будем неизменно прини-
мать меры, чтобы найти способы решения проблем.

Важно также отметить, что проблема в Сане 
была выявлена с помощью существующих меха-
низмов мониторинга, и ВПП при поддержке Коор-
динатора по гуманитарным вопросам принимает 
решительные меры. Они проводят активные и кон-
структивные обсуждения с фактическими властя-
ми о путях продвижения вперед, и мы надеемся, 
что до начала следующего раунда распределения 
помощи будут приняты необходимые меры. В этот 
самый момент принимаются меры по повышению 
адресности при оказании помощи и эффективности 
механизмов ее доставки.

В резолюции 2451 (2018) излагаются три основ-
ных момента, связанных с гуманитарными вопро-
сами. Я хотел бы представить Совету обновленную 
информацию о том, какова ситуация на этих на-
правлениях в данный момент.

Первый из упомянутых моментов касается обе-
спечения доступа. Расширение масштабов гумани-
тарного реагирования, в котором нуждаются йемен-

цы, не станет возможным, если не будет создано ус-
ловий для безопасного и свободного перемещения 
гуманитарных работников и предметов снабжения 
туда, где они необходимы. В соответствии со Сток-
гольмским соглашением цель на ближайшее время 
заключалась в восстановлении доступа к зернохра-
нилищу «Ред си милз» и нескольким складам гу-
манитарной помощи в Ходейде. Этого еще не про-
изошло, но необходимо этого добиться в ближай-
шее время. На протяжении почти четырех месяцев 
в зернохранилище «Ред си милз» хранится объем 
зерна, которого достаточно для 3,5 миллиона чело-
век, но оно не используется и, возможно, портится.

К сожалению, в течение последних шести не-
дель фактически действующие власти блокируют 
доставку гуманитарных грузов из подконтрольных 
им районов в районы, контролируемые правитель-
ством. Кроме того, они недавно информировали 
гуманитарные учреждения о том, что о любых пе-
ремещениях необходимо подавать уведомления за 
72 часа, вместо обычного срока подачи уведомле-
ний, который составляет 48 часов. Мы также обе-
спокоены введением административных ограни-
чений в отношении международных неправитель-
ственных организаций при продлении ими своих 
оперативных соглашений, а также сохраняющими-
ся проблемами с обеспечением контроля.

Кроме того, происходит ужесточение ограни-
чений в отношении конкретных видов программ, 
включая программы по защите и поддержке жертв 
сексуального и гендерного насилия. В Йемене, где 
за прошлый год, например, почти на 25 процентов 
увеличилось число подтвержденных сообщений о 
серьезных нарушениях прав детей, включая убий-
ства, нанесение увечий и вербовку на военную 
службу, существует острая необходимость в усили-
ях по защите.

Постоянные задержки с открытием из аэро-
порта Саны запланированного в медицинских це-
лях «воздушного моста», как и выдвижение в этой 
связи неприемлемых предварительных условий, 
означают, что тысячи людей, страдающих заболе-
ваниями, лечение которых в северной части Йемена 
невозможно, обречены на страдания.

В совокупности эти события задерживают осу-
ществление важнейших гуманитарных программ и 
препятствуют этому процессу. Однако могут быть 
согласованы меры для решения этих проблем. Бук-
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вально сегодня мы получили подтверждение того, 
что сотрудникам Организации Объединенных На-
ций будут выданы 56 новых виз; это важный шаг в 
правильном направлении.

В резолюции также содержится призыв к устра-
нению препятствий для импорта коммерческих 
грузов. В декабре в рамках коммерческого импорта 
через Ходейду и Эс-Салиф был доставлен больший 
объем топлива, чем когда-либо ранее за период с ав-
густа 2017 года, хотя этот показатель по-прежнему 
ниже предусмотренных сметой потребностей. Это 
значительное улучшение, и мы надеемся, что в бли-
жайшие месяцы объем ввозимого топлива продол-
жит расти. Кроме того, в декабре число заявок на 
получение разрешений на вход в порты Ходейда и 
Эс-Салиф возросло по сравнению с предыдущим 
месяцем более чем в два раза. Мы надеемся, что это 
является признаком растущего доверия в торговой 
сфере после достижения Стокгольмского соглаше-
ния, но, разумеется, этот факт будет иметь значение 
только в том случае, если эти заявки впоследствии 
будут согласованы.

Хотя ситуация с импортом топлива улучши-
лась, а число судов, которые пытаются войти в 
порты, увеличилось, объем коммерческого импор-
та продовольствия в декабре резко сократился, со-
ставив всего 163 000 метрических тонн, что стало 
самым низким показателем, зафиксированным с 
июля 2016 года, когда Механизм Организации Объ-
единенных Наций по контролю и инспекциям для 
Йемена начал проводить мониторинг ситуации. В 
условиях, когда сохраняется серьезная угроза го-
лода, это вызывает глубокую обеспокоенность. В 
целом средний объем коммерческого импорта про-
довольствия, поступающего за месяц, сейчас на 
25 процентов ниже, чем год назад. Кроме того, в 
силу действующих ограничений на импорт в порт 
Ходейда более года не осуществляется контейнер-
ная доставка грузов.

Также остается проблемой серьезная перегру-
женность порта Адена. Несмотря на определен-
ный прогресс, достигнутый в последнее время, 
порт Адена по-прежнему не могут покинуть почти 
500 контейнеров, принадлежащих ВПП. В некото-
рых случаях приходилось менять маршрут, чтобы 
доставить грузы в Салалу, Оман, а оттуда назем-
ным транспортом в Йемен, что сопряжено с суще-
ственно более высокими издержками и рисками. Я 

надеюсь, что правительство Йемена, фактически 
действующие власти и другие заинтересованные 
стороны примут все необходимые меры для обеспе-
чения бесперебойного и беспрепятственного пере-
мещения коммерческих и гуманитарных грузов 
через все йеменские порты, как того требует резо-
люция 2451 (2018). Такие меры должны включать в 
себя возобновление работы порта Рас-Иса, который 
закрыт с июня 2017 года.

Как я сообщил Совету в прошлом месяце 
(см. S/PV.8424), я поднимал все эти вопросы с теми, 
с кем я встречался в ноябре в Сане и Адене. Кроме 
того, в прошлом месяце я направил еще одно письмо 
Председателю Высшего политического совета дви-
жения «Ансар-Аллах». Продолжается конструктив-
ный диалог по линии Координатора по гуманитар-
ным вопросам, и я по-прежнему надеюсь на то, что 
фактически действующие власти и правительство 
Йемена будут оперативно принимать меры в целях 
выполнения данных мне твердых заверений в при-
верженности гуманитарной деятельности.

Второй аспект гуманитарной ситуации, отме-
ченный в резолюции 2451 (2018), касается экономи-
ки. Данная резолюция призывает стороны к укре-
плению экономики и функционирования Централь-
ного банка, а также к выплате пенсий и заработной 
платы гражданским служащим. Йеменский риал 
вновь обесценивается: обменный курс риала в на-
стоящее время составляет приблизительно 520 ри-
алов за один доллар США. Это, безусловно, лучше, 
чем обменный курс, действовавший несколько ме-
сяцев назад, когда один доллар США стоил более 
800 риалов, но значительно хуже, чем зафиксиро-
ванный в прошлом месяце обменный курс по ставке 
450 риалов. Кроме того, этот показатель в два раза 
выше, чем до конфликта.

По оценкам Международного валютного фонда, 
без вмешательства обменный курс в течение этого 
года, вероятно, достигнет уровня более 700 риалов 
за один доллар США. Поскольку, как известно чле-
нам Совета, Йемен импортирует почти весь объем 
потребляемого продовольствия, топлива и медика-
ментов, это привело бы к разрушительным послед-
ствиям для миллионов людей.

Вливания в иностранной валюте со стороны 
Королевства Саудовская Аравия и Объединенных 
Арабских Эмиратов в период с октября сыграли 
важную роль в укреплении курса риала. Однако, 
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как я отмечал в ходе обсуждения с премьер-ми-
нистром в Адене, нам необходимы предсказуемые 
вливания на регулярной основе, благодаря которым 
обменный курс стабильно поддерживался бы на до-
ступном уровне.

Кроме того, в резолюции отмечается, что еще 
одним ключевым элементом укрепления экономики 
является выплата пенсий и заработной платы граж-
данским служащим на всей территории страны. В 
ноябре Королевство Саудовская Аравия и Объеди-
ненные Арабские Эмираты объявили о внесении в 
ЮНИСЕФ 70 млн долл. США для покрытия рас-
ходов на выплату заработной платы учителям. На 
данный момент согласованы меры для проведения 
этих платежей, которое, как ожидается, начнется в 
ближайшее время. Это поможет миллионам детей 
в Йемене. Ожидается, что команда Мартина в бли-
жайшее время организует при поддержке координа-
тора-резидента обсуждения по вопросам экономи-
ки и укрепления Центрального банка. Я надеюсь, 
что это позволит в сжатые сроки добиться устойчи-
вого и реального улучшения ситуации.

В-третьих, для улучшения гуманитарной об-
становки Вы, г-н Председатель, обратились к меж-
дународному сообществу с призывом рассмотреть 
возможность выделения дополнительных средств 
для финансирования координируемого Организа-
цией Объединенных Наций Плана гуманитарного 
реагирования на 2019 год. В прошлом году мы по-
лучили 2,4 млрд долл. США, или 83 процентов от 
необходимых нам средств. С учетом того, что на 
фоне ухудшения обстановки масштабы гуманитар-
ных операций в этом году, и особенно в течение по-
следних шести месяцев, были увеличены, гумани-
тарным учреждениям потребуется, безусловно, еще 
больше средств. Разработка плана гуманитарного 
реагирования на 2019 год будет завершена в бли-
жайшие несколько недель, и я ожидаю, что сумма 
испрашиваемых ассигнований составит порядка 4 
млрд долл. США, из которых половина средств по-
требуется только лишь для оказания чрезвычайной 
продовольственной помощи.

26 февраля в Женеве совместно с правитель-
ствами Швейцарии и Швеции Генеральный се-
кретарь созовет конференцию высокого уровня 
по объявлению взносов. В конце ноября Королев-
ство Саудовская Аравия и Объединенные Араб-
ские Эмираты объявили, что на борьбу с голодом 

в Йемене в 2019 году они выделят дополнительно 
500 млн долл. США. Этот новый раунд объявле-
ния взносов крайне важен, поскольку мы ожидаем, 
что средства, которые щедро выделили Королев-
ство Саудовская Аравия и Объединенные Арабские 
Эмираты в 2018 году, будут полностью израсходо-
ваны к концу марта. Мы рассчитываем, что на фев-
ральской конференции все наши доноры обязуются 
предоставить еще более щедрое финансирование.

Значительный прогресс на политическом тре-
ке, о котором Мартин только что рассказал членам 
Совета, заслуживает нашей дальнейшей всесто-
ронней поддержки, но как таковой этот процесс не 
позволит накормить ни одного голодающего ребен-
ка. Миллионы йеменцев ожидают от нас помощи 
и защиты, и чтобы добиться хоть сколь заметных 
перемен в жизни этих людей, нам необходимо до-
биваться более значительного и быстрого прогрес-
са в осуществлении всех гуманитарных элементов 
резолюции Совета.

Председатель (говорит по-испански): Я благо-
дарю г-на Лоукока за его выступление.

Сейчас я предоставляю слово тем членам Сове-
та, которые желают выступить с заявлениями.

Г-жа Пирс (Соединенное Королевство) (гово-
рит по-английски): Г-н Председатель, я благодарю 
Вас за организацию этого заседания. Я также бла-
годарю Мартина Гриффитса и его сотрудников, 
Марка Лоукока и всех гуманитарных работников. 
Считаю очень положительным тот факт, что Совет 
Безопасности смог объединиться по этому весьма 
важному вопросу. Весьма отрадно, что мы своев-
ременно получили последнюю информацию о ходе 
осуществления Стокгольмского соглашения, а так-
же об осуществлении резолюции 2451 (2018) в це-
лом. Я признательна за это. Считаю очень важным, 
чтобы стороны более решительно подходили к осу-
ществлению важных мер, о которых они договори-
лись в Стокгольме. Мартин рассказал нам об этих 
мерах. Вновь заявляю о нашей полной поддержке 
усилий Мартина. Мы рассчитываем на то, что сто-
роны продолжат конструктивное взаимодействие 
с ним, в том числе возьмут обязательство принять 
участие в следующем раунде переговоров, после 
того как Мартин завершит свою подготовитель-
ную работу. Мы рассчитываем на то, что стороны 
окажут Организации Объединенных Наций содей-
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ствие в развертывании в Ходейде группы для под-
держки соответствующих усилий.

Со своей стороны, мы как кураторы приступим 
к разработке краткого проекта технической резо-
люции, которая предоставит новой группе Органи-
зации Объединенных Наций функции, связанные с 
поддержкой осуществления соглашения по Ходей-
де. Г-н Гриффитс, г-н Лоукок и генерал-майор Кам-
март предоставят нам несколько более подробную 
информацию об этом в ходе консультаций. Разуме-
ется, Совету необходимо будет продолжать внима-
тельно следить за прогрессом на местах.

Что касается гуманитарной сферы, то мы, ду-
маю, должны всегда помнить о словах Марка, за-
метившего, что каким бы важным ни был прогресс 
на политическом треке, он не поможет накормить 
голодающих детей. Тот факт, что в помощи нужда-
ются 80 процентов йеменцев, попросту потрясает. 
Мы не должны ослаблять попытки помогать Марку 
и гуманитарным работникам доставлять помощь и 
коммерческие грузы.

Я хотела бы сегодня очень четко заявить о 
том, насколько важным является вопрос о доступе, 
если конкретно — доступе к предприятию «Ред си 
миллз», о чем говорил Марк, а также доступе через 
порты во все районы Йемена, население которых 
нуждается в помощи. Речь идет об огромных циф-
рах, и поэтому с обеспечением доступа нельзя мед-
лить ни дня. Мы призываем все стороны решить 
вопросы, которые обозначил Марк, в частности до-
биться, чтобы подавать уведомления нужно было, 
как раньше, за 48 часов. Доступ должен быть бес-
препятственным. Должны поступать коммерческие 
товары. Мы получили хорошие новости о визах и 
импорте топлива, но этого же следует добиться в 
отношении всех необходимых коммерческих и гу-
манитарных грузов.

Я остановлюсь на этом, потому что, насколько 
я знаю, многие еще желают выступать и потому что 
после этого заседания у нас намечены консульта-
ции. Я лишь хотела бы повторить, что считаю очень 
хорошим знаком единство, которое наблюдалось 
среди членов Совета до настоящего времени. На-
деемся, что Совету удастся сохранить это единство 
по мере того, как мы будем наблюдать дальнейший 
прогресс в гуманитарной и политической сферах.

Г-н Делаттр (Франция) (говорит по-французски): 
Я хотел бы поблагодарить Специального посланни-
ка Генерального секретаря по Йемену г-на Мартина 
Гриффитса и заместителя Генерального секретаря 
по гуманитарным вопросам и Координатора чрез-
вычайной помощи г-на Марка Лоукока за очень ем-
кие и содержательные выступления, а также побла-
годарить их и их сотрудников за образцовую пре-
данность своему делу.

Во-первых, я хотел бы остановиться на про-
грессе, достигнутом после принятия резолюции 
2451 (2018), постановившей произвести оператив-
ное развертывание передовой группы миссии Ор-
ганизации Объединенных Наций по мониторингу и 
надзору. С учетом этого Координационный комитет 
по передислокации провел свои первые совещания 
в конце декабря и начале января, что позволило сто-
ронам обсудить вопросы достижения перемирия и 
планируемого вывода сил. Мы приветствуем этот 
первый конкретный шаг на пути к разрядке напря-
женности. В ходе дальнейших обсуждений следует 
учитывать достигнутые результаты и добиваться 
прогресса, в частности по вопросам передислока-
ции сил из города и порта Ходейда, с тем чтобы 
укрепить доверие между сторонами и создать поло-
жительную динамику. Говоря спортивным языком, 
теперь мы должны забить гол.

Во-вторых, несмотря на эту позитивную дина-
мику, мы не должны забывать о том, что, как спра-
ведливо отметил г-н Лоукок, по-прежнему наблю-
дается крайне тревожная гуманитарная ситуация и 
что население Йемена по-прежнему остро нуждает-
ся в помощи. В настоящее время Йемен пережива-
ет наиболее тяжелый гуманитарный кризис совре-
менности. Более 24 миллионов человек зависят от 
гуманитарной помощи, и крайне высока опасность 
голода и эпидемий. Поэтому исключительно важно 
обеспечить, чтобы позитивная динамика, наметив-
шаяся после Стокгольмских переговоров, вопло-
тилась в конкретные действия на местах. Это не 
только само по себе необходимо, но и является не-
обходимым условием для того, чтобы позволить на-
роду этой страны взять на себя ответственность за 
осуществление начатого процесса. Мы напоминаем 
о том, что все стороны должны соблюдать нормы 
международного гуманитарного права, в частно-
сти касающиеся защиты гражданского населения, а 
также международного права прав человека.
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Мы приветствуем решение Саудовской Ара-
вии перечислить 200 млн долл. США на счета Цен-
трального банка Йемена. Несмотря на это, вновь 
произошло, как напомнил Марк, резкое обесцене-
ние курса риала. Поэтому мы должны продолжать 
наши усилия в экономической сфере. Это имеет 
принципиальное значение.

Необходимо также гарантировать гуманитар-
ный и коммерческий доступ, как отметила моя 
коллега из Соединенного Королевства, в том чис-
ле открыть дорогу Ходейда–Сана. Мы призываем 
стороны ответственно подойти к переговорам о 
возобновлении передвижения по этому маршруту, 
которые пока еще не принесли плоды.

И последнее — огромное значение имеет так-
же доступ к предприятию «Ред си миллз» сотруд-
ников Управления по координации гуманитарных 
вопросов и Всемирной продовольственной про-
граммы (ВПП), а также беспрепятственная и на-
дежная поставка продовольствия нуждающемуся 
населению. За счет сокращения масштабов боевых 
действий и улучшения работы портов Ходейда, Эс-
Салиф и Рас-Иса, соглашение по Ходейде должно 
способствовать оказанию гуманитарной помощи и 
предоставлению гуманитарного доступа. Поэтому 
в буквальном смысле жизненно важно, чтобы оно 
было выполнено в полном объеме на благо народа 
этой страны.

В этой связи — и это мое последнее замеча-
ние, — что касается Совета Безопасности, то наша 
первоочередная задача заключается в предоставле-
нии миссии по наблюдению необходимого мандата 
для осуществления ее деятельности. Поэтому мы 
разделяем мнения, только что высказанные моим 
британским коллегой. Мы поддерживаем усилия 
Соединенного Королевства в этой связи и рассчи-
тываем на скорейшее принятие Советом проекта 
резолюции, который позволит миссии завершить 
свое развертывание. В этой связи как никогда важ-
но, чтобы Совет продемонстрировал единство и 
гибкость в оказании поддержки усилиям Мартина 
Гриффитса и в содействии эффективному осущест-
влению Стокгольмского соглашения по Ходейде. 
Выступив единым фронтом, Совет Безопасности 
должен использовать для этого весь свой полити-
ческий вес. В то же время мы также призываем сто-
роны внести свой вклад в содействие работе миссии 
Организации Объединенных Наций, в том числе 

путем выдачи необходимых виз и разрешений и 
обеспечения безопасности персонала Организации 
Объединенных Наций на местах.

Значительный прогресс, достигнутый в Сток-
гольме и одобренный в резолюции 2451 (2018), яв-
ляется настоящим прорывом. Для того чтобы этот 
прорыв стал поистине переломным моментом в пре-
кращении конфликта в Йемене, мы призываем как 
можно скорее провести дальнейшие политические 
обсуждения под руководством Мартина Гриффит-
са, с тем чтобы нарастить заданный в Стокгольме 
высокий темп и возобновить обсуждения всеобъ-
емлющих политических рамок — поскольку нам 
известно, что это единственный возможный способ 
добиться долгосрочного урегулирования конфлик-
та в Йемене. Франция будет и впредь оказывать 
всестороннюю поддержку этим усилиям, в частно-
сти в составе Совета.

Г-н Ма Чжаосюй (Китай) (говорит по-
китайски): Я хотел бы поблагодарить Специального 
посланника Генерального секретаря по Йемену г-на 
Мартина Гриффитса и заместителя Генерального 
секретаря по гуманитарным вопросам и Координа-
тора чрезвычайной помощи г-на Марка Лоукока за 
их брифинги.

Мы с удовлетворением отмечаем, что стороны 
в Йемене в целом соблюдают соглашение о прекра-
щении огня, которое привело к сокращению интен-
сивности боевых действий в последние несколько 
дней. Координационный комитет по передислока-
ции, который возглавляет Организация Объединен-
ных Наций и в работе которого принимают участие 
все йеменские стороны, осуществляет свою дея-
тельность в установленном порядке, продолжая об-
суждение вопросов, касающихся передислокации, в 
частности графика мероприятий, места и методов 
проверки и наблюдения. Кроме того, началась рабо-
та по осуществлению соглашения об обмене плен-
ными и урегулированию ситуации в Таизе. Однако, 
хотя в целом ситуация в Йемене развивается в пози-
тивном ключе, сохраняются определенные пробле-
мы. В мухафазе Ходейда продолжается перекрест-
ный огонь, и общая гуманитарная ситуация на всей 
территории страны остается тяжелой. Йеменские 
стороны достигли договоренности об открытии 
дороги Ходейда-Сана, однако соглашение до сих 
пор не выполняется. Сохраняются препоны для гу-
манитарного доступа. Заинтересованные стороны 
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должны добросовестно выполнять Стокгольмское 
соглашение и резолюцию 2451 (2018) и продолжать 
работу в следующих трех областях.

Во-первых, стороны должны полностью вы-
полнить соглашение о прекращении огня в Ходейде 
и завершить передислокацию своих вооруженных 
сил в установленные сроки. Мы приняли к сведе-
нию предложение Генерального секретаря о созда-
нии миссии в Йемене для содействия выполнению 
соглашения и контроля за его осуществлением, и 
Китай готов взаимодействовать в этом вопросе со 
всеми сторонами. Надеемся, что Секретариат укре-
пит процесс консультаций с членами Совета по 
конкретным мероприятиям, касающимся создания 
предлагаемой миссии, обеспечив при этом всесто-
роннее рассмотрение и учет мнений принимающей 
страны и стран региона.

Во-вторых, настоятельно необходимо доби-
ваться устойчивого и эффективного продолжения 
диалога и переговоров без ущерба для достигнутых 
результатов. Йеменские стороны должны идти на-
встречу друг другу и более активно демонстриро-
вать взаимную добрую волю. Они должны без про-
медления договориться о мерах укрепления доверия 
под эгидой Координационного комитета по пере-
дислокации, в том числе посредством достижения 
прогресса в осуществлении соглашения об обмене 
заключенными и в решении других вопросов. Мы 
рассчитываем на проведение следующего раунда 
мирных переговоров без каких-либо инцидентов, с 
тем чтобы как можно скорее достичь консенсуса по 
рамочному документу о политических переговорах 
и разработать всеобъемлющее решение.

В-третьих, крайне важно, чтобы Организация 
Объединенных Наций продолжала играть свою 
роль главного посредника. Мы хотели бы, чтобы 
йеменские стороны более тесно сотрудничали со 
Специальным посланником Мартином Гриффитсом 
и продолжали участвовать в процессе переговоров. 
Международное сообщество должно активизиро-
вать свои усилия по оказанию гуманитарной по-
мощи Йемену, помочь стране добиться устойчивого 
улучшения гуманитарной ситуации, удовлетворить 
основные потребности йеменского народа и про-
должать создавать условия, способствующие про-
ведению переговоров. Йеменские стороны должны 
более тесно сотрудничать с Организацией Объеди-
ненных Наций в целях эффективного обеспечения 

охраны и безопасности международного персонала 
в Йемене.

Единственным способом решения йеменской 
проблемы являются политические средства. Все 
стороны должны защищать суверенитет, независи-
мость, единство и территориальную целостность 
Йемена и — на основании резолюции 2216 (2015) и 
других резолюций, инициативы Совета сотрудни-
чества стран Залива и механизма ее осуществле-
ния, а также итогового документа Конференции по 
национальному диалогу — поддерживать усилия 
по достижению широкого и всеобъемлющего поли-
тического решения на основе диалога и консульта-
ций со всеми сторонами. Вместе со всеми заинтере-
сованными сторонами Китай готов и впредь играть 
конструктивную роль в содействии урегулирова-
нию конфликта в Йемене.

Г-н Небензя (Российская Федерация): Посколь-
ку я впервые выступаю в Совете в этом году, я хо-
тел бы поздравить Доминиканскую Республику с ее 
председательскими функциями и выразить уверен-
ность в том, что Вы будете выполнять их на высо-
ком уровне.

Мы признательны Специальному посланнику 
Генерального секретаря г-ну Мартину Гриффитсу 
за доклад об изменениях в военно-политической 
обстановке в Йемене в свете достигнутых в Сток-
гольме договоренностей, а также заместителю Ге-
нерального секретаря г-ну Марку Лоукоку за его 
оценку гуманитарной ситуации, из которой ясно 
вытекает, что Йемен и его народ переживают глу-
бокую гуманитарную катастрофу. Очевидно, что 
многолетний конфликт не прекратить за несколько 
недель, прошедших с начала осуществления дого-
воренностей, которые многие из нас помогали Спе-
циальному посланнику согласовывать в Швеции. 
Не ждем сиюминутных результатов, а продолжаем 
работать вместе с г-ном Гриффитсом и сторонами 
конфликта в Йемене над их скорейшей реализацией.

Начало этому положено. Создан Координаци-
онный комитет по передислокации сил во главе с 
генерал-майором Каммартом. Встречи комитета 
проходят непросто. Но они проводятся, что сказы-
вается на снижении насилия вокруг йеменского го-
рода и порта Ходейда. Ведется дальнейшее обсуж-
дение методологии достижения взаимопонимания 
по обмену военнопленными и деэскалации в Таизе. 
Одобряем активизацию и усилия по наращиванию 
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ооновского присутствия в Йемене. Поддерживаем 
инициативу Генерального секретаря по созданию 
новой миссии в поддержку реализации соглашения 
по Ходейде. Исходим из того, что она будет способ-
ствовать дальнейшей посреднической работе г-на 
Гриффитса, в том числе в плане организации ново-
го раунда консультаций.

Считаем важным, чтобы у правительства Йе-
менской Республики и движения «Ансар-Аллах» 
сохранялся настрой на достижение компромиссных 
развязок имеющихся разногласий, в том числе по 
тем политическим вопросам, к рассмотрению кото-
рых сторонам еще только предстоит подойти. Раз-
умеется, многое зависит от приверженности уже 
достигнутым договоренностям. Всем нам необхо-
димо продолжить коллективную и двустороннюю 
работу в поддержку шагов г-на Гриффитса на поли-
тическом треке. В то же время нельзя прекращать 
параллельных усилий по выправлению гуманитар-
ной ситуации в Йемене, которая, как нам сегодня 
напомнил г-н Марк Лоукок, продолжает деградиро-
вать с каждым днем. Миллионы йеменцев голода-
ют и не имеют возможности получить необходимые 
лекарства, услуги, нуждаются в том или ином виде 
помощи. Стоимость восстановления разрушенной 
инфраструктуры страны неуклонно растет.

Россия, как и многие другие государства-члены 
Организации Объединенных Наций, включая бли-
жайших соседей Йемена, продолжает вносить свой 
вклад в оказание помощи йеменскому народу. Дей-
ствуем при этом на недискриминационной основе. 
Гуманитарная помощь должна предоставляться 
всем нуждающимся в Йемене, вне зависимости от 
того, кем контролируется территория, на которой 
они проживают. Исходим из того, что этим принци-
пом руководствуются и другие гуманитарные пар-
тнеры Йемена.

В заключение в очередной раз обращаем вни-
мание на ту пользу, которую оздоровление общей 
атмосферы в регионе могло бы принести урегули-
рованию конфликта в Йемене и других кризисов на 
Ближнем Востоке и в Северной Африке. Политика 
противостояния и агрессивной конкуренции долж-
на уступить место диалогу и взаимодействию, в том 
числе по созданию единой архитектуры безопасно-
сти. Наша общая обязанность — помочь региона-
лам наладить такой процесс. Российская концепция 
безопасности и доверия в Персидском заливе оста-

ется, на наш взгляд, хорошей основой для совмест-
ных усилий на данном направлении.

Г-н Меса-Куадра (Перу) (говорит по-испански): 
Мы приветствуем созыв этого заседания и важные 
заявления г-на Мартина Гриффитса и г-на Марка 
Лоукока, в которых они нарисовали картину, тре-
бующую срочной поддержки со стороны междуна-
родного сообщества и, в частности, единого Сове-
та Безопасности. Мы хотели бы выразить им нашу 
благодарность и заявить о полной поддержке уси-
лий, которые они прилагают в своих соответству-
ющих областях с целью положить конец самому 
серьезному гуманитарному кризису в современном 
мире и приблизить стороны к всеобъемлющему по-
литическому урегулированию.

Мы также воздаем должное йеменским сто-
ронам за их готовность к переговорам и диалогу, 
благодаря чему Комитет по координации передис-
локации провел уже три встречи и был достигнут 
определенный прогресс в оперативном осущест-
влении договоренностей, согласованных в Шве-
ции. Подчеркиваем, что такой прогресс все еще 
носит предварительный характер и должен быть в 
обязательном и срочном порядке подкреплен но-
выми мерами, такими как выработка параметров 
для установления того, что является нарушением 
режима прекращения огня сторонами, и определе-
ние условий осуществления процесса. Следует от-
метить, что достигнутые в Швеции договоренности 
знаменуют поворотный момент в кровопролитном 
и затяжном конфликте в Йемене, и что возможные 
задержки или нарушения ни при каких обстоятель-
ствах не могут служить оправданием для отказа 
от выполнения обязательств по Стокгольмскому 
соглашению.

Поэтому мы настоятельно призываем йемен-
ские стороны подтвердить свою приверженность 
всеобъемлющему политическому урегулированию, 
которому содействует Специальный посланник Ге-
нерального секретаря, а также осмотрительному и 
добросовестному преодолению трудностей, кото-
рые могут возникнуть в ходе этого непростого про-
цесса, при одновременном недопущении односто-
ронних действий, идущих вразрез с конструктив-
ной атмосферой, в которой должно осуществляться 
такое урегулирование. Мы также призываем их 
продолжать работу над мерами укрепления дове-
рия, которые должны способствовать созданию об-
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становки большего взаимопонимания. В этой связи 
мы приветствуем решение президента Хади обеспе-
чить выплату заработной платы гражданским слу-
жащим в Ходейде и надеемся на дальнейшие под-
вижки в вопросах, касающихся обмена пленными и 
открытия сухопутных и морских путей. Мы также 
ожидаем проведения нового раунда консультаций в 
этом месяце и подчеркиваем важность расширения 
участия женщин и молодежи.

Как напомнил г-н Лоукок, все эти усилия тем 
более важны, поскольку многие потребности насе-
ления по-прежнему остаются неудовлетворенными 
и сохраняется опасность голода и распростране-
ния таких заболеваний, как холера. Мы должны и 
впредь решительно выполнять свои обязанности 
по поддержке и защите населения. Это предусма-
тривает устранение всех бюрократических пре-
пятствий, ограничивающих доступ к предметам 
первой необходимости. Оказание гуманитарной по-
мощи и предоставление доступа к ней не могут и 
не должны находиться в зависимости от каких-либо 
военных целей.

В заключение мы хотели бы особо отметить 
профессионализм и чувство долга гуманитарных 
сотрудников Организации Объединенных Наций 
и других учреждений, развернутых в Йемене, а 
также подчеркнуть важность того, чтобы стороны 
гарантировали их безопасность и создавали необ-
ходимые для их работы условия, включая своевре-
менную выдачу требуемых виз. Перу по-прежнему 
привержена достижению политического урегули-
рования конфликта, которое положит конец про-
должающейся гуманитарной катастрофе, обеспе-
чит привлечение виновных к ответственности за 
совершенные жестокие преступления, внесет вклад 
в укрепление региональной стабильности и позво-
лит достичь прочного мира в Йемене.

Г-н аль-Отейби (Кувейт) (говорит по-арабски): 
Прежде всего я хотел бы поблагодарить Специаль-
ного посланника Мартина Гриффитса и замести-
теля Генерального секретаря Марка Лоукока за их 
сегодняшние заявления.

Стокгольмское соглашение дало международ-
ному сообществу и йеменскому народу проблеск 
надежды на мирное урегулирование конфликта в 
Йемене. Поэтому Совет Безопасности должен за-
крепить эти успехи и содействовать осуществле-
нию Соглашения. Все йеменские стороны должны 

выполнять свои обязательства по нему и сотруд-
ничать с Организацией Объединенных Наций, осо-
бенно со Специальным посланником и его сотруд-
никами, генерал-майором Патриком Каммартом и 
гуманитарными учреждениями Организации Объ-
единенных Наций, с тем чтобы найти надежное ре-
шение для урегулирования ситуации в порту и му-
хафазе Ходейда и тем самым обеспечить доставку 
гуманитарной помощи тем, кто в ней нуждается.

Кроме того, я хотел бы воздать должное Специ-
альному посланнику за усилия, прилагаемые им и 
его сотрудниками с тех пор, как они приступили к 
исполнению своих обязанностей, в целях продви-
жения вперед мирного процесса в Йемене, а также 
высоко оценить позитивные шаги, предпринимае-
мые генерал-майором Каммартом для содействия 
осуществлению Стокгольмского соглашения. В до-
полнение к этому я выражаю нашу глубокую благо-
дарность и признательность гуманитарным работ-
никам за их усилия по улучшению гуманитарной 
ситуации в Йемене. Мы подчеркиваем важность 
того, чтобы все стороны обеспечивали безопас-
ность сотрудников Организации Объединенных 
Наций в интересах эффективного выполнения ими 
своей работы.

Безусловно, мы столкнемся с многочисленны-
ми препятствиями на нашем пути к установлению 
всеобъемлющего и постоянного мира в Йемене, 
если мы не продолжим решительно добиваться 
осуществления соответствующих резолюций Сове-
та Безопасности, включая резолюцию 2216 (2015). 
Поэтому крайне важно обеспечить их выполнение. 
Стокгольмское соглашение и резолюция 2451 (2018) 
являются важными вехами на пути к миру, и мы 
должны сосредоточить усилия на мерах укрепления 
доверия для продвижения вперед в этой области.

Мы должны начать с постепенных шагов, на-
правленных на повышение и укрепление доверия в 
отношениях между йеменскими сторонами. Одной 
из наиболее важных конкретных мер, которые мог-
ли бы облегчить страдания многих йеменских се-
мей, является обмен заключенными и задержанны-
ми. Мы призываем йеменские стороны продолжать 
свои усилия по достижению этой цели и ставить 
национальные интересы, а также безопасность и 
защиту йеменского народа выше всех других сооб-
ражений. Все стороны должны добросовестно вы-
полнять положения Стокгольмского соглашения, 
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начиная с соблюдения режима прекращения огня, 
отказа от создания препятствий для доставки гума-
нитарной помощи нуждающимся, устранения всех 
помех для работы Комитета по координации пере-
дислокации и выдачи необходимых виз и разреше-
ний персоналу Организации Объединенных Наций. 
Все эти шаги необходимы для обеспечения успеш-
ного осуществления Соглашения. В этой связи я с 
удовлетворением отмечаю заявление арабской ко-
алиции за восстановление законности в Йемене о 
том, что она сохраняет приверженность соблюде-
нию режима прекращения огня в мухафазе Ходей-
да, который вступил в силу 18 декабря. Коалиция 
также по-прежнему привержена осуществлению 
Стокгольмского соглашения и продолжает коор-
динировать свои действия с генерал-майором Кам-
мартом. Мы ожидаем представления Генеральным 
секретарем предложения о том, каким образом Ор-
ганизация Объединенных Наций будет оказывать 
поддержку осуществлению Стокгольмского со-
глашения во исполнение пункта 6 резолюции 2451 
(2018), с тем чтобы Совет мог обсудить этот вопрос 
и достичь договоренности.

Что касается гуманитарной ситуации, то в про-
шлом году международное сообщество объединило 
свои усилия в целях облегчения людских страданий 
в Йемене. В этом году мы должны также активизи-
ровать свои усилия, мобилизовав финансирование 
для реализации плана гуманитарного реагирования 
Организации Объединенных Наций на 2019 год. 
Страны коалиции, в частности Саудовская Ара-
вия, Объединенные Арабские Эмираты и Кувейт, 
наряду с Соединенными Штатами и Соединенным 
Королевством вошли в число крупнейших доноров 
плана гуманитарного реагирования для Йемена на 
2018 год. В 2018 году на долю этих пяти стран при-
шлось 83 процента от общего объема средств, вы-
деленных для осуществления плана гуманитарного 
реагирования для Йемена.

Мы вновь высоко оцениваем решимость Гене-
рального секретаря провести 26 февраля в Жене-
ве международную конференцию по объявлению 
взносов в поддержку плана гуманитарного реаги-
рования. Государство Кувейт рассчитывает при-
нять участие в этой конференции, руководствуясь 
своей гуманитарной политикой и в поддержку уси-
лий по облегчению страданий братского йеменско-
го народа.

В заключение скажу, что в данный момент Йе-
мен переживает сложный и решающий этап в сво-
ей новейшей истории. Сейчас у братского нам йе-
менского народа есть историческая возможность 
предпринять значительные шаги на пути к миру. В 
продолжении конфликта не заинтересован никто, 
тем более что в наибольшей мере страдает от него 
йеменский народ. Мы вновь призываем йеменские 
стороны выполнять Стокгольмское соглашение от-
носительно города Ходейда и его портов, соглаше-
ние об обмене заключенными и декларацию о взаи-
мопонимании по Таизу. Мы надеемся, что стороны 
будут решительно и всесторонне выполнять эти 
договоренности в дополнение к усилиям Специаль-
ного посланника Генерального секретаря Мартина 
Гриффитса, чтобы ему удалось провести предстоя-
щий раунд переговоров и добиться политического 
урегулирования на основе трех согласованных ус-
ловий, а именно инициативы Совета сотрудниче-
ства стран Залива и механизма ее осуществления, 
итоговых документов йеменской Конференции по 
национальному диалогу и соответствующих резо-
люций Совета Безопасности, прежде всего резолю-
ции 2216 (2015). Это положило бы конец кризису 
в братском Йемене, сохранило его независимость, 
суверенитет и территориальную целостность и обе-
спечило невмешательство в его внутренние дела.

Г-н Хойсген (Германия) (говорит по-английски): 
Прежде всего я тоже хотел бы поблагодарить г-на 
Мартина Гриффитса за его работу и за то, чего ему 
удалось добиться в Стокгольме. Помимо этого, я 
хотел бы поблагодарить как г-на Марка Лоукока за 
его выступление и проводимую им работу, а через 
него — всех работников, оказывающих гуманитар-
ную помощь на местах, поскольку нам нельзя забы-
вать о том, что этот гуманитарный кризис является 
сегодня самым острым в мире. Все их усилия весь-
ма важны.

Я очень внимательно выслушал выступление 
Мартина Гриффитса. Он сказал, что Стокгольмское 
соглашение в основном соблюдается. Я считаю этот 
факт весьма обнадеживающим. Я согласен с его за-
явлением о том, что прогресс может быть только 
поступательным, и мы, разумеется, поддерживаем 
все, что он пытается сделать в стране. Но при этом 
я хотел бы поддержать и заявление представителя 
Соединенного Королевства на тот счет, что нам не-
обходимо ускорить свою работу, не довольствовать-
ся достигнутым, и продолжать нашу деятельность 
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на этом направлении. Я искренне приветствую тот 
факт, что она предлагает принять проект резолю-
ции технического характера, чтобы люди на местах 
могли чувствовать себя в безопасности.

Я хотел бы также призвать действовать соглас-
но тому, что было сказано Мартином Гриффитсом 
и другими за этим столом на тот счет, что нам не-
обходимо, опираясь на режим прекращения огня на 
местном уровне в Ходейде, идти дальше, преодо-
левать основные проблемы и добиваться всеобъ-
емлющего соглашения. В этой связи я считаю, что, 
как отметил ранее посол Делаттр, Совету Безопас-
ности необходимо сохранять то единство, которое 
существовало в нем при принятии предыдущих 
резолюций по Йемену, и что для дальнейшего про-
движения вперед нам необходимо придерживаться 
именно такого пути.

А тем временем я хотел бы особо указать на 
то, что, как заявил посол Меса-Куадра, очень до-
рого нашим сердцам. Я хотел бы просить Марти-
на Гриффитса в ходе мирного процесса привлекать 
к переговорам женщин и молодежь. Они наиболее 
эффективны в этом плане, и в дальнейшем им сле-
дует отводить место за столом переговоров. В этой 
связи я хотел бы особо указать на то, что Герма-
ния и Перу в тесном сотрудничестве с Соединен-
ным Королевством совместно председательствуют 
в Неофициальной группе экспертов по женщинам 
и миру и безопасности. Мы решили на первом за-
седании этого года сосредоточить наше внимание 
на положении женщин в Йемене.

Что касается гуманитарной ситуации, то Марк 
Лоукок упомянул о том, что в ней достигнут опре-
деленный прогресс, но при этом он также отметил, 
что ситуация остается катастрофической. Одна из 
германских газет, ссылаясь на регионального ди-
ректора ЮНИСЕФ, писала, что для йеменских де-
тей положение в стране представляет собой сущий 
ад и что около 100 тысяч детей Йемена находятся на 
грани полного истощения. Поэтому нам необходимо 
делать все возможное для улучшения гуманитарной 
ситуации. В этой связи Марк Лоукок упомянул о 
препятствиях, чинимых зерноперерабатывающим 
предприятиями и в портах, и о случаях утечки про-
довольственной помощи. Я считаю это недопусти-
мым и возмутительным. Мы должны прилагать все 
возможные усилия к тому, чтобы пресекать такие 
случаи. Что касается сказанного Марком Лоукоком 

относительно ситуации с водой, которая в Йемене 
кошмарна, то здесь нам приходится иметь дело со 
случаями заболевания холерой. Мы опять видим, 
как изменение климата сказывается на безопасно-
сти. Чтобы добраться до воды в Йемене, колодцы 
приходится бурить на глубину 1500 метров, что 
можно приравнять к еще одной жуткой ситуации.

Германия готова оказывать поддержку поли-
тическому процессу. Наша страна является одним 
из основных доноров гуманитарной помощи. Мы 
также планируем не только непосредственную гу-
манитарную помощь, но и дальнейшие меры ста-
билизации, чтобы повысить наши шансы на успех 
в проведении переговоров и в деле стабилизации 
ситуации в Йемене.

Г-н Эдханг Ннага (Экваториальная Гвинея) 
(говорит по-испански): Прежде всего я благодарю 
г-на Мартина Гриффитса и г-на Марка Лоукока 
за их весьма подробные выступления и выражаю 
им признательность за проводимую ими в Йемене 
огромную работу.

На состоявшемся в 2018 году предыду-
щем заседании Совета Безопасности по Йемену 
(см. S/PV.8439) мы были уверены в том, что перевер-
нули еще одну страницу, связанную с конфликтом, 
и что непрестанные многолетние и напряженные 
усилия Совета и международного сообщества дали 
свои результаты. Наша делегация признательна 
г-ну Гриффитсу за его ведущую роль, а также всем 
тем, кто создал для сторон возможности встретить-
ся и достичь первоначальных договоренностей, что 
позволило начать политический процесс по поиску 
путей надежного урегулирования конфликта.

Мы высоко оцениваем своевременную реакцию 
Совета Безопасности, который, руководствуясь ду-
хом Стокгольмского соглашения, единодушно при-
нял 21 декабря 2018 года резолюцию 2451 (2018), 
санкционировавшую, в частности, направление в 
Йемен группы для контроля за немедленным вы-
полнением взятых в Стокгольме обязательств, в 
числе которых прекращение огня в имеющем стра-
тегическое значение городе Ходейда и в других 
частях страны, и для оказания в этом отношении 
поддержки и содействия. В этой связи Республика 
Экваториальная Гвинея призывает воюющие и все 
другие заинтересованные стороны в Йемене строго 
соблюдать условия перемирия. Как бы то ни было, 
мы приветствуем тот факт, что стороны начали в 
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определенной мере выполнять свои обязательства, 
о чем свидетельствует постепенное возобновление 
транспортного сообщения с городом Ходейда.

Мы искренне приветствуем проведение исто-
рического совещания представителей Координаци-
онного комитета по передислокации, то есть пред-
ставителей правительства Йемена и хуситов, и при-
зываем национальные стороны объединить свои 
усилия по выполнению поставленных Комитетом 
задач и тем самым укрепить доверие, необходи-
мое для более эффективного содействия осущест-
влению соглашения по Ходейде. Наша делегация 
разделяет все те озабоченности, которые были вы-
сказаны теми, кто говорил о реальной необходи-
мости продвижения йеменского процесса вперед, 
особенно те из них, которые изложены в докладе 
Генерального секретаря о ходе осуществления ре-
золюции 2451 (2018) (S/2019/11). Некоторые крайне 
важные проблемы требуют безотлагательной реак-
ции на них воюющих сторон, и в число таких про-
блем входит возобновление движения по конкрет-
ным автотрассам, чтобы обеспечить мобилизацию 
групп гуманитарных работников, и ускоренная вы-
дача сотрудникам гуманитарных организаций виз, 
чтобы они могли въехать в страну, а также упразд-
нение других нормативных положений, препят-
ствующих доступу к нуждающимся. Я призываю 
правительство Йемена и хуситов пресекать утечку 
продовольственной помощи и других предметов 
первой необходимости, которых в результате такой 
утечки лишаются остро нуждающиеся в них наи-
более уязвимые группы населения.

Наконец, Республика Экваториальная Гвинея 
заявляет о своей всемерной поддержке усилий Ор-
ганизации Объединенных Наций в Йемене в надеж-
де на то, что достигнутые в Стокгольме успехи бу-
дут давать все больше результатов и послужат от-
правной точкой для будущих встреч. В этой связи 
мы призываем Специального посланника Генераль-
ного секретаря по Йемену и всех других присут-
ствующих в этой стране посредников продолжать 
работу по поиску путей политического урегулиро-
вания конфликта.

Г-н Пекстен де Бёйтсверве (Бельгия) (говорит 
по-французски): Прежде всего я хотел бы поблагода-
рить Соединенное Королевство за просьбу о созыве 
этого заседания по осуществлению Стокгольмского 
соглашения. Я хотел бы поблагодарить также Спе-

циального посланника Генерального секретаря по 
Йемену г-на Мартина Гриффитса и заместителя Ге-
нерального секретаря по гуманитарным вопросам 
и Координатора чрезвычайной помощи г-на Марка 
Лоукока за их выступления и работу.

Поскольку наша делегация впервые выступает 
в Совете Безопасности по Йемену, то прежде всего 
мы хотели бы поприветствовать соглашение, до-
стигнутое в Стокгольме. Это выдающееся дости-
жение, и я поздравляю Специального посланника 
Мартина Гриффитса и заверяю его в нашей полной 
поддержке. Сейчас крайне важно, чтобы это со-
глашение соблюдалось и было выполнено в реали-
стичные сроки. Ввиду чрезвычайной гуманитарной 
ситуации особое значение имеет соглашение о пор-
те Ходейда. Этот порт имеет жизненно важное зна-
чение для остальной части страны в плане доступа 
к гуманитарной помощи и импорта коммерческих 
товаров. Важно обеспечить работу этого порта.

Ситуация нестабильна, а стороны по-прежнему 
не доверяют друг другу. Имели место инциденты, 
но мы призываем все стороны проявлять сдержан-
ность, воздерживаться от риторического накала в 
средствах массовой информации и взаимных об-
винений в нарушении режима прекращения огня 
и сосредоточиться на добросовестном выполнении 
соглашения. Кроме того, сторонам следует попы-
таться достичь взаимопонимания в отношении осу-
ществления соглашения по Ходейде, в том числе 
его параметров. Они должны также согласовать 
механизм контроля в рамках Координационного 
комитета по передислокации.

Для того чтобы Организация Объединенных 
Наций могла контролировать выполнение этого 
соглашения, важно, чтобы стороны своевременно 
выдавали визы сотрудникам Организации Объеди-
ненных Наций и чтобы Координационный комитет 
по передислокации имел доступ ко всей территории 
мухафазы Ходейда. Кроме того, должна быть обе-
спечена безопасность персонала Организации Объ-
единенных Наций.

Бельгия поддерживает скорейшее принятие ре-
золюции, с тем чтобы обеспечить правовую основу 
для работы миссии Организации Объединенных 
Наций, и мы будем конструктивно участвовать в 
принятии такой резолюции.
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Что касается гуманитарной ситуации, то, как 
сказал Марк Лоукок, необходимо продолжать рабо-
тать над ее улучшением. Крайне важно, чтобы все 
стороны содействовали предоставлению доступа к 
гуманитарной помощи по всей территории страны, 
а бюрократические препоны для обеспечения тако-
го доступа должны быть устранены.

Наконец, мы надеемся, что Стокгольмское со-
глашение может послужить основой для выработки 
договоренности о переговорной базе будущих пере-
говоров и для начала всеобъемлющего политиче-
ского процесса.

Г-жа Вронецкая (Польша) (говорит по-
английски): Прежде всего я хотела бы поблагода-
рить докладчиков за их ценный вклад в сегодняш-
нюю дискуссию. Пользуясь случаем, я хотела бы 
вновь заявить о нашей полной поддержке работы 
Специального посланника Генерального секретаря 
по Йемену г-на Мартина Гриффитса; заместителя 
Генерального секретаря по гуманитарным вопро-
сам и Координатора чрезвычайной помощи г-на 
Марка Лоукока; и генерал-майора в отставке Па-
трика Каммарта. Выражаем нашу признательность 
сотрудникам Организации Объединенных Наций в 
Йемене за их работу.

В конце 2018 года забрезжила перспектива воз-
обновления официального политического процесса 
благодаря договоренности, достигнутой сторонами 
в Стокгольме, и принятию резолюции 2451 (2018), 
которая предусматривает создание механизма кон-
троля за ее осуществлением. Мы приветствуем 
оперативное формирование Координационного ко-
митета по передислокации, принятие на себя роли 
его председателя генерал-майором Каммартом и 
достигнутый сторонами прогресс в создании орга-
низационной структуры Комитета. Кроме того, нас 
обнадеживает решение президента Хади дать ука-
зание выплатить зарплату всем гражданским слу-
жащим в мухафазе Ходейда.

Сейчас решающее значение имеет выполнение 
сторонами положений Стокгольмского соглашения, 
и это определит будущее мирного процесса в Йе-
мене. Необходимо соблюдать режим прекращения 
огня в мухафазе Ходейда. Мы обеспокоены сооб-
щениями о нарушениях режима прекращения огня 
с обеих сторон, и настоятельно призываем сторо-
ны проявлять сдержанность. Призываем их также 
проявить добрую волю, продолжать осуществление 

мер по укреплению доверия, в частности тех из 
них, которые имеют непосредственное отношение 
к гуманитарной ситуации и продолжать взаимодей-
ствовать со Специальным посланником. С нетерпе-
нием ожидаем следующего раунда консультаций. 
В этой связи мы хотели бы подчеркнуть необходи-
мость вовлечения всех соответствующих заинтере-
сованных сторон и недостаточно представленных 
групп населения, в том числе женщин и молодежи, 
в политический процесс.

Кроме того, мы призываем стороны продолжать 
тесное сотрудничество с Координационным коми-
тетом по передислокации и оказывать поддержку 
всем сотрудникам Организации Объединенных На-
ций в Йемене, в том числе в решении бюрократи-
ческих вопросов, сопряженных с развертыванием 
дополнительного персонала и оборудования Орга-
низации Объединенных Наций. Охрана и безопас-
ность персонала Организации Объединенных На-
ций должны обеспечиваться постоянно. 

Несмотря на успехи, достигнутые на политиче-
ском направлении, многое еще предстоит сделать 
для улучшения гуманитарной ситуации в Йемене. 
По-прежнему необходимы срочные меры для улуч-
шения условий жизни йеменского населения, обе-
спечения его защиты и предотвращения угрозы 
голода. В связи с этим мы настоятельно призыва-
ем стороны сделать все возможное для дальнейше-
го осуществления мер укрепления доверия, с тем 
чтобы гуманитарная деятельность могла осущест-
вляться беспрепятственно и без промедления. В 
этой связи необходимо в срочном порядке вновь от-
крыть шоссе Ходейда-Сана, с тем чтобы обеспечить 
работу гуманитарного коридора. Подчеркиваем на-
стоятельную необходимость снятия всех бюрокра-
тических ограничений для гуманитарного доступа 
в Йемен и на всю его территорию. 

Мы рады, что Совет Безопасности выступает с 
единой позиции, и надеемся, что он сохранит это 
единство, с тем чтобы помочь нашим йеменским 
друзьям осуществить это соглашение. Мы так-
же полностью поддерживаем усилия Постоянного 
представительства Соединенного Королевства по 
подготовке технической резолюции. 

Г-н Коэн (Соединенные Штаты Америки) (го-
ворит по-английски): Я благодарю заместителя Ге-
нерального секретаря по гуманитарным вопросам 
и Координатора чрезвычайной помощи г-на Марка 
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Лоукока и Специального посланника Генерального 
секретаря по Йемену г-на Мартина Гриффитса за их 
выступления и прекрасную работу по достижению 
и осуществлению договоренностей, достигнутых в 
Стокгольме. Кроме того, мы глубоко признательны 
генерал-майору в отставке Каммарту за его рабо-
ту по созданию в Ходейде Координационного ко-
митета по передислокации, что является важным 
элементом осуществления Стокгольмского согла-
шения, и координатору-резиденту в Йемене г-же 
Лиз Гранд за ее усилия по привлечению внимания 
к огромным и насущным гуманитарным потребно-
стям йеменцев на местах. 

В докладе Генерального секретаря от 7 января 
(S/2019/11) о ходе осуществления резолюции 2451 
(2018) отмечаются значительные успехи, достиг-
нутые на сегодняшний день, в частности быстрое 
создание Координационного комитета по передис-
локации, что свидетельствует о желании сторон 
начать новую главу. Важно, что правительство Йе-
менской Республики и представители хуситов про-
демонстрировали готовность к развитию процесса 
политического урегулирования, и мы поддержи-
ваем заявление Генерального секретаря о том, что 
нам не следует воспринимать как должное эти успе-
хи в попытке положить конец многолетним войнам, 
страданиям и голоду. 

Однако если мы разделяем сдержанный опти-
мизм Генерального секретаря, мы должны разде-
лять также и его озабоченность в связи со сложно-
стью стоящей перед нами задачи. Стоит отметить, 
в частности, что несмотря на эти многообещаю-
щие усилия, положение миллионов йеменцев на 
местах остается крайне тяжелым. Согласно опу-
бликованному в понедельник докладу Управления 
по координации гуманитарных вопросов, цены на 
предметы первой необходимости, включая продо-
вольствие и топливо, выросли на 137 процентов и 
261 процентов соответственно. Как мы услышали 
сегодня утром, с 2017 года в Ходейду был отправ-
лен всего один контейнерный груз, и всем сторо-
нам необходимо устранить массу бюрократических 
препятствий, мешающих доставке помощи.

Мы обеспокоены сообщениями Всемирной про-
довольственной программы о перенаправлении ху-
ситами продовольственной помощи и призываем 
провести тщательное расследование для выявления 
и привлечения к ответственности лиц, виновных в 

этой позорной краже. Вмешательство в усилия Ор-
ганизации Объединенных Наций по оказанию чрез-
вычайной помощи может лишь продлить страдания 
йеменских граждан. Мы призываем все стороны до-
биться того, чтобы продовольственная помощь до-
ходила до тех, кто больше всего в ней нуждается. 
Мы также призываем все стороны в полной мере 
соблюдать режим прекращения огня в Ходейде и 
обеспечить осуществление передислокации, согла-
сованной в Швеции, в надлежащие сроки. Заслужи-
вающая доверия передислокация имеет решающее 
значение для сохранения мира в Ходейде и возвра-
щения стране работоспособного порта.

Мы, как и все члены Совета, уже давно считаем, 
что только политическое решение приведет к устой-
чивому и стабильному миру, которого заслуживает 
народ Йемена. В этой связи Соединенные Штаты 
будут и впредь решительно поддерживать усилия 
Специального посланника Мартина Гриффитса.

Наконец, мы выражаем признательность Со-
единенному Королевству за его руководящую роль 
в разработке резолюций, необходимых для под-
тверждения поддержки Советом соглашения, до-
стигнутого в Швеции, а также для учреждения мис-
сии Организации Объединенных Наций в Ходейде. 
Соединенные Штаты сделают все возможное для 
обеспечения того, чтобы все усилия Организации 
Объединенных Наций, включая усилия по наблю-
дению за прекращением огня, были успешными и 
способствовали мирному урегулированию, которое 
уже давно назрело.

Г-н Ипо (Кот-д’Ивуар) (говорит по-французски): 
Наша делегация приветствует проведение этого 
брифинга, посвященного осуществлению положе-
ний Стокгольмского соглашения между йеменски-
ми сторонами, заключенного 13 декабря 2018 года. 
Мы хотели бы поблагодарить Специального по-
сланника Генерального секретаря по Йемену г-на 
Мартина Гриффитса и заместителя Генерального 
секретаря по гуманитарным вопросам и Координа-
тора чрезвычайной помощи г-на Марка Лоукока за 
их заявления, в которых они представили Совету 
Безопасности информацию о ходе осуществления 
Соглашения, одобренного Советом в резолюции 
2451 (2018).

Кот-д’Ивуар хотел бы еще раз поблагодарить 
Генерального секретаря за его неустанные усилия, 
которые привели к прекращению огня, что являет-
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ся необходимым условием налаживания всеобъем-
лющего диалога в целях прочного урегулирования 
кризиса в Йемене. Наша страна также приветствует 
дух компромисса, который демонстрируют сторо-
ны в конфликте, и настоятельно призывает их при-
лагать больше усилий к тому, чтобы надежда на до-
стижение мира, порожденная Соглашением, вопло-
тилась в реальность. Благодаря этому йеменский 
народ, опустошенный многолетней войной, наконец 
сможет обрести мир, стабильность и процветание.

Кот-д’Ивуар искренне надеется, что единство 
Совета, воплощенное в единогласном принятии 
резолюции 2451 (2018), будет и далее укрепляться 
на этом решающем этапе осуществления Стокголь-
мского соглашения. Для этого каждый участник 
должен будет продемонстрировать свою добрую 
волю и приверженность закреплению этого значи-
тельного достижения в плане урегулирования йе-
менского кризиса. В этой связи наша страна при-
зывает все стороны в полной мере сотрудничать 
с Организацией Объединенных Наций в деле не-
укоснительного осуществления Соглашения, три 
основных пункта которого, напомню, касаются ре-
жима прекращения огня в городе Ходейда, который 
вступил в силу 18 декабря 2018 года, после чего во-
юющие стороны должны передислоцировать свои 
силы за пределы портов Ходейда, Эс-Салиф и Рас-
Иса; механизма осуществления соглашения об об-
мене почти 15 000 заключенных; а также заявления 
о взаимопонимании по Таизу с целью открытия гу-
манитарных коридоров.

С учетом серьезного гуманитарного кризиса, 
затронувшего более 20 миллионов йеменцев, из ко-
торых 4 миллиона столкнулись с угрозой голода, 
международное сообщество должно принять сроч-
ные и надлежащие меры для удовлетворения соот-
ветствующих потребностей. Кот-д’Ивуар считает, 
что устранение административных препятствий и 
принятие мер по возобновлению работы портов об-
легчат транспортировку и доставку гуманитарной 
помощи, а также продолжение экономической и 
торговой деятельности. Мы также напоминаем, что 
любые препятствия на пути оказания гуманитар-
ной помощи являются нарушением международно-
го гуманитарного права и прав человека. Поэтому 
наша страна настоятельно призывает йеменские 
стороны сотрудничать со специализированными 
учреждениями Организации Объединенных Наций 
в деле защиты пострадавших районов и населения 

и оказания им гуманитарной помощи. В этой свя-
зи мы приветствуем заявление, сделанное лидером 
хуситов в ответ на просьбу Всемирной продоволь-
ственной программы расследовать случаи утечки 
почти 12 000 тонн гуманитарной помощи в столице 
Йемена в августе и сентябре 2018 года.

Кот-д’Ивуар приветствует позитивную дина-
мику, созданную благодаря Стокгольмскому согла-
шению и введению в действие Координационного 
комитета по передислокации. Поэтому мы призы-
ваем йеменские заинтересованные стороны воз-
держиваться от любых действий, которые могут 
привести к возобновлению боевых действий, и про-
должать сотрудничество со Специальным послан-
ником Генерального секретаря в целях закрепления 
успехов, достигнутых в Стокгольме.

Наша страна с удовлетворением отмечает, что 
во исполнение резолюции 2451 (2018) к своей ра-
боте уже приступила группа Организации Объ-
единенных Наций по наблюдению, возглавляемая 
генерал-майором в отставке Патриком Каммартом 
и отвечающая за укрепление режима прекраще-
ния огня. Мы приветствуем проведение в Ходейде 
первого совместного заседания Координационно-
го комитета по передислокации, который отвечает 
за контроль за соблюдением режима прекращения 
огня. В рамках этого заседания состоялись кон-
структивные обсуждения мандата Комитета и ос-
новных приоритетов в плане поддержания режима 
прекращения огня, обеспечения гуманитарного до-
ступа и передислокации вооруженных сил. В этой 
связи Кот-д’Ивуар с удовлетворением отмечает 
приверженность воюющих сторон осуществлению 
Стокгольмского соглашения.

В заключение Кот-д’Ивуар вновь заявляет о 
своей поддержке г-на Мартина Гриффитса и г-на 
Марка Лоукока, а также генерал-майора Патрика 
Каммарта и его группы по наблюдению, быстрое 
развертывание которой, особенно в городах Аден, 
Сана и Ходейда, свидетельствует о привержен-
ности международного сообщества урегулирова-
нию кризиса. Мы вновь обращаемся к сторонам в 
конфликте с призывом проявлять сдержанность и 
сохранять свою приверженность осуществлению 
Стокгольмского соглашения, с тем чтобы дать шанс 
миру и стабильности в Йемене.

Г-н Матжила (Южная Африка) (говорит по-
английски): Прежде всего позвольте мне поблаго-
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дарить докладчиков — Специального посланника 
Мартина Гриффитса и заместителя Генерального 
секретаря по гуманитарным вопросам и Координа-
тора чрезвычайной помощи Марка Лоукока — за их 
брифинги. Южная Африка хотела бы высказать сле-
дующие соображения в связи с ситуацией в Йемене.

Южная Африка по-прежнему обеспокоена по-
следствиями конфликта в Йемене, которые приве-
ли к обострению гуманитарного кризиса. Мы под-
держиваем необходимость решения политических 
проблем и проблем в области безопасности в рам-
ках усилий по преодолению этого гуманитарного 
кризиса. Конфликт в Йемене уже привел к неопи-
суемой трагедии для миллионов людей. Ни в чем не 
повинные мирные граждане, в частности женщины 
и дети, больше всего страдают от последствий этой 
разрушительной войны, которая стала одним из 
крупнейших гуманитарных кризисов в мире.

Мы приветствуем усилия Генерального секре-
таря и его Специального посланника г-на Мартина 
Гриффитса по созыву заседания в Швеции в про-
шлом месяце. Мы рады тому, что йеменское прави-
тельство и хуситы приняли участие в обсуждениях, 
по итогам которых было подписано Стокгольмское 
соглашение. Мы также рады тому, что после Сток-
гольмского совещания Совет Безопасности смог 
оперативно принять резолюцию 2451 (2018), проде-
монстрировав единство цели.

Мы принимаем к сведению предложение Гене-
рального секретаря в отношении порядка функцио-
нирования механизма наблюдения. Мы также при-
нимаем к сведению доклад Генерального секретаря 
о ходе осуществления этой резолюции (S/2019/11). 
Рады тому, что Координационный комитет по пере-
дислокации провел заседание, в котором приняли 
участие представители правительства и хуситы. 
Важно, чтобы стороны договорились о мерах укре-
пления доверия для преодоления нынешнего дефи-
цита доверия.

В то же время мы обеспокоены тем, что в тече-
ние отчетного периода обе стороны обвиняли друг 
друга в нарушениях режима прекращения огня. 
Крайне важно, чтобы эта резолюция и Стокголь-
мское соглашение выполнялись всеми сторонами 
и чтобы боевые действия были прекращены. Мы 
хотели бы вновь заявить, что единственным устой-
чивым решением является проведение переговоров 
и политическое урегулирование под руководством 

самих йеменцев, которое будет всеобъемлющим 
и справедливым и в котором интересы и благопо-
лучие всех граждан Йемена будут стоять превыше 
всего.

Мы хотели бы напомнить сторонам в конфлик-
те о том, что они обязаны в полной мере содей-
ствовать обеспечению устойчивого и беспрепят-
ственного гуманитарного доступа, как того требует 
международное гуманитарное право. Кроме того, 
мы призываем стороны обеспечить безопасность 
гуманитарных работников и персонала Организа-
ции Объединенных Наций, а также в кратчайшие 
сроки упростить процедуру выдачи виз и оказания 
другой материально-технической поддержки. Мы 
приветствуем выдачу 56 виз в качестве позитивно-
го шага. Однако это не должно быть разовым ме-
роприятием. Мы с нетерпением ожидаем встречи в 
Аммане, запланированной на следующую неделю, 
как отметил г-н Гриффитс, для обсуждения долго-
жданного обмена пленными с обеих сторон.

В заключение мы обращаемся ко всем сторонам 
в Йемене с призывом пощадить жизнь женщин и 
детей. 

Г-н Джани (Индонезия) (говорит по-английски): 
Выступая последним перед тем, как слово возьме-
те Вы, г-н Председатель, я могу с уверенностью 
предположить, что все присутствующие разделя-
ют общее мнение, что, во-первых, ситуация крайне 
серьезная — даже тяжелая — и что в Йемене на-
блюдается кризис, который требует от нас безотла-
гательных действий. В связи с этим Совет Безопас-
ности должен отслеживать достигнутый прогресс 
и контролировать выполнение Стокгольмского 
соглашения.

Я признателен за брифинги, с которыми вы-
ступили г-н Мартин Гриффитс и г-н Марк Лоукок 
и которые дают нам четкое представление о том, 
что происходит на местах. Кроме того, я привет-
ствую тот факт, что резолюция 2451 (2018) Совета 
Безопасности была принята единогласно. Как мно-
гие уже говорили об этом, единогласное принятие 
этой резолюции свидетельствует о том, что Совет 
занимает единую позицию в этом вопросе. Я по-
лагаю, что мы должны воспользоваться этим един-
ством, чтобы не останавливаться на достигнутом. 
Мы должны позаботиться о том, чтобы за Сток-
гольмским соглашением последовали дальнейшие 
конкретные действия со стороны Совета. Но самое 
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главное - Совет принял срочные меры, призванные 
облегчить положение йеменского народа.

Как об этом уже говорили многие выступав-
шие, йеменцы уже очень давно страдает от голода, 
болезней и экономической рецессии, и эти страда-
ния, как мы только что слышали от г-на Лоукока, 
усугубляются вооруженным конфликтом. В связи 
с этим наша делегация готова поддержать любые 
меры, которые предложит принять Генеральный се-
кретарь, чтобы урегулировать эту ситуацию долж-
ным образом. 

Я хотел бы остановиться на некоторых ключе-
вых моментах. Во-первых, мы приветствуем назна-
чение генерал-майора Патрика Каммарта председа-
телем комитета по координации передислокации. 
Мы с радостью восприняли сообщение о том, что 
генерал-майор Каммарт и его передовая группа уже 
активно встречаются и взаимодействуют с обеими 
сторонами с целью обеспечить выполнение Сток-
гольмского соглашения. Комитет должен оконча-
тельно определить порядок передислокации сил, в 
том числе сроки и подходящий и безопасный рай-
он размещения, и составить список подразделений. 
Таким образом, предусмотренную в Стокголь-
мском соглашении двухэтапную передислокацию 
сил можно будет начать незамедлительно, чтобы 
тем самым обеспечить крайне необходимый доступ 
для доставки предметов первой необходимости.

Во-вторых, Индонезия приветствует предложе-
ние о создании миссии Организации Объединен-
ных Наций по поддержке осуществления соглаше-
ния о городе Ходейда и портах Ходейда, Эс-Салиф 
и Рас-Иса. Такая миссия будет играть важную роль 
в осуществлении контроля за передислокацией сил 
обеих сторон и за соблюдением режима прекраще-
ния огня в Ходейде и в портах. Мы надеемся, что 
с созданием такой миссии гуманитарная помощь к 
йеменцам, которые остро нуждаются в ней, будет 
поступать своевременно. Кроме того, миссия будет 
способствовать продолжению политического про-
цесса, запущенного в прошлом году Специальным 
посланником.

Именно в этом состоит суть Стокгольмского со-
глашения, и Индонезия готова поддержать любые 
усилия, направленные на облегчение серьезного 
гуманитарного кризиса в Йемене. Мы считаем не-
обходимым открыть медицинский воздушный мост 
и продолжать оказывать помощь в прежних мас-

штабах, поддерживая все усилия, направленные 
на удовлетворение гуманитарных потребностей 
людей. Кроме того, мы подчеркиваем первостепен-
ное значение обеспечения безопасности и защиты 
персонала Организации Объединенных Наций. По-
этому соответствующие меры безопасности долж-
ны быть приняты, а необходимая инфраструктура 
создана еще до направления миссии. Необходимо 
иметь полное представление о ситуации на местах.

В-третьих, наша делегация выражает сожале-
ние в связи с тем, что гуманитарная ситуация в Йе-
мене остается тяжелой. Мы надеемся, что полити-
ческое решение, которое реализуется в настоящее 
время, поможет оказать незамедлительную помощь 
и постепенно улучшить гуманитарную ситуацию. 
Мы также надеемся, что ничто не помешает разви-
тию коммерческой деятельности и оживлению эко-
номики, что поможет облегчить страдания людей. 
Необходимо и впредь сосредоточивать совмест-
ные усилия структур Организации Объединенных 
Наций на оказании гуманитарной помощи народу 
Йемена.

В заключение хочу сказать, что мы искренне 
надеемся, что дальнейший инклюзивный диалог с 
участием всех соответствующих сторон поможет 
сохранить нынешний позитивный импульс и в том 
числе принять меры, которые помогут укрепить 
доверие. Необходимо заручиться доверием всех 
сторон, и мы должны позаботиться о том, чтобы 
Стокгольмское соглашение выполнялось должным 
образом, и постараться достигнуть прогресса в Хо-
дейде. Мир должен прийти во все районы Йемена. 

Я хотел бы еще раз подчеркнуть то, о чем в сво-
ем выступлении говорил г-н Гриффитс. Ходейда не 
должна стать последней остановкой: там надо до-
биться успеха, чтобы затем распространить его на 
другие районы страны. Как и все присутствующие, 
Индонезия, естественно, готова поддержать пред-
ложение Генерального секретаря об оказании под-
держки со стороны Организации Объединенных 
Наций и о принятии необходимых мер для обеспе-
чения мира и стабильности на благо народа Йеме-
на. Это должно быть главным приоритетом Совета 
Безопасности. 

Председатель (говорит по-испански): Теперь я 
сделаю заявление в моем качестве представителя 
Доминиканской Республики.
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Я благодарю г-на Мартина Гриффитса и г-на 
Марка Лоукока за их исчерпывающие брифинги, 
посвященные гуманитарной и политической ситуа-
ции в Йемене в свете последних событий в мирном 
процессе в этой стране. 

Что касается Доминиканской Республики, то 
мы считаем чрезвычайно важным отметить не-
оценимую и плодотворную роль политических 
консультаций, проведенных в начале декабря под 
эгидой Организации Объединенных Наций и при 
содействии со стороны ряда государств-членов в 
стремлении сблизить позиции сторон. Стокголь-
мские соглашения стали шагом вперед в усилиях 
положить конец одному из самых страшных кон-
фликтов в современной истории, который уже об-
рек на голод миллионы людей, в основном детей, 
и последствия которого, к сожалению, будут ощу-
щаться еще очень долго. 

Я признателен г-ну Гриффитсу за его успешные 
дипломатические и посреднические контакты с 
участниками конфликта. Доминиканская Республи-
ка будет делать все, что в наших силах, для оказа-
ния содействия в реализации и укреплении режима 
Стокгольмских соглашений и, с помощью Совета, 
обеспечения поддержки в работе комитета по коор-
динации передислокации в рамках осуществления 
этих договоренностей и в рамках работы Специаль-
ного посланника. В то же время мы сожалеем, что в 
ходе визита в Сану не удалось договориться о про-
ведении новых раундов консультаций, что могло бы 
открыть дорогу к возобновлению официальных пе-
реговоров для выработки политического решения. 
Пользуясь этой возможностью, я воздаю должное 
работе учреждений, фондов и программ Организа-
ции Объединенных Наций, которые в самых нево-
образимых условиях оказывают помощь йеменцам 
и продолжают удовлетворять их потребности и об-
легчать их страдания. 

Необходимо также воздать должное партнерам 
Организации Объединенных Наций, включая меж-
дународные неправительственные организации, и 
тем йеменцам, которые день за днем помогают ре-
шать трудную задачу доставки столь необходимой 
гуманитарной помощи. Вместе с тем, наша страны 
считает крайне важным в свете прогресса, достиг-
нутого в установлении мира в Йемене, не сворачи-
вать усилий, направленных на поиск политическо-
го решения, включая расширение конструктивного 

участия женщин и молодежи в урегулирования 
конфликта и сохранение доступа к защите и гума-
нитарной помощи для тех миллионов людей, кото-
рые в противном случае просто не выжили бы. 

В связи с этим с разрешения присутствующих 
хотел бы обратить внимание на один момент. Г-н 
Лоукок отметил, что число людей в Йемене, остро 
нуждающихся в гуманитарной помощи, к 2019 году 
достигнет 24 миллионов человек, что намного 
больше, чем в любой другой стране в сегодняшнем 
мире. Во многих отношениях речь действитель-
но идет о вызове, в том числе финансовом, кото-
рый заставляет нас не только постоянно держать в 
поле нашего зрения самые насущные потребности 
страдающих йеменцев, но и требует от нас созда-
ния необходимой основы для восстановления эко-
номики, жизнедеятельности и развития в Йемене 
в интересах йеменцев и с их участием.  Поэтому, 
применяя комплементарный и инклюзивный под-
ход, мы должны любой ценой избегать увеличения 
потребностей, что слишком затянет чрезвычайное 
положение, а также добиться, чтобы страна встала 
на путь восстановления и устойчивого развития.

Мы обеспокоены тем, что, несмотря на сокра-
щение военных действий, из-за бюрократических 
сложностей по-прежнему серьезно ограничен гума-
нитарный доступ в некоторые районы страны. Мы 
особо отмечаем необходимость ускорения достиже-
ния договоренностей, которые позволят ввозить и 
распределять гуманитарную помощь среди постра-
давшего населения без каких-либо дальнейших за-
держек. От Управления по координации гумани-
тарных вопросов и других организаций, работаю-
щих на местах, мы получили очень четкий сигнал 
о страданиях многих йеменских семей, особенно 
внутренне перемещенных лиц, и эти страдания не-
обходимо прекратить. Нужно восстановить у людей 
надежду. Только в этом случае страна сможет под-
няться на ноги и идти к новому будущему.

Перед лицом столь сложной обстановки Доми-
никанская Республика настоятельно призывает все 
действующие на местах стороны соблюдать прин-
ципы гуманности, нейтралитета, беспристраст-
ности и независимости, с тем чтобы открыть воз-
можности для эффективного и транспарентного 
оказания гуманитарной помощи пострадавшему 
населению и вывести многих людей из состояния 
отчаяния и голода.
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Сейчас я возвращаюсь к исполнению своих 
функций Председателя Совета. 

Я предоставляю слово представителю Йемена. 

Г-н ас-Саади (Йемен) (говорит по-арабски): 
Прежде всего, я хотел бы приветствовать Вас, г-н 
Председатель, и всех членов Совета Безопасности, 
избранных на период 2019–2020 годов, а также по-
желать им и их делегациям успехов. Я также по-
здравляю Его Превосходительство посла Сингера 
Вайзингера с вступлением на пост Председателя 
Совета в этом месяце. Я желаю Вам и дружествен-
ной делегации Доминиканской Республики всяче-
ских успехов. 

Кроме того, я хотел бы поблагодарить г-на Мар-
тина Гриффитса за усилия, которые он прилагает 
для поиска политического решения, которое поло-
жит конец конфликту и установит прочный мир в 
Йемене на основе согласованных параметров. Я бла-
годарю также г-на Марка Лоукока за его брифинг и 
за усилия, которые он и его коллеги прилагают на 
местах. Они пытаются облегчить страдания йемен-
ского народа в результате государственного пере-
ворота, совершенного боевиками-хуситами. Я так-
же благодарю отставного генерал-майора Патрика 
Каммарта за то, что он сыграл важную и эффектив-
ную роль в активизации процесса осуществления 
Стокгольмского соглашения и в укреплении роли 
Координационного комитета по передислокации 
(ККП) в городе Ходейда.

Правительство Йемена приветствует резолю-
цию 2451 (2018) о Стокгольмском соглашении. Мы 
взяли на себя обязательство выполнить Соглаше-
ние с соблюдением намеченных сроков, включая 
вывод боевиков-хуситов из города и портов Хо-
дейда, Эс-Салиф и Рас-Иса, а также использование 
механизма, предусмотренного соглашением об об-
мене пленными, и выполнение меморандума о вза-
имопонимании по Таизу. 

С тех пор как 18 декабря было объявлено о пре-
кращении огня, боевики-хуситы продолжают со-
вершать постоянные нарушения соглашения о пре-
кращении огня и соглашения о передислокации в 
городе Ходейда. По состоянию на 7 января было 
зарегистрировано 434 таких нарушений, в ходе ко-
торых были понесены крупные потери: 33 человека 
были убиты и 263 получили ранения. Огонь ведут 
снайперы, применяются минометы и баллистиче-

ские ракеты средней дальности. Эти нарушения не 
могут больше рассматриваться как эпизодические 
акты. Речь идет ни о чем другом, как о системати-
ческих провокациях со стороны лидеров-хуситов, 
которые хотят сорвать выполнение Стокгольмского 
соглашения. Боевикам-хуситам недостаточно про-
сто помешать выводу сил из портов и города Ходей-
да — за последние три недели они возвели 109 но-
вых земляных барьеров и вырыли еще 51 траншею, 
что еще больше затруднило перемещение граждан 
в городе и доставку чрезвычайной помощи.  

Йеменское правительство вновь заявляет о сво-
ей поддержке работы председателя Координаци-
онного комитета по передислокации, в частности 
по осуществлению Стокгольмского соглашения по 
Ходейде в соответствии с согласованными параме-
трами. Концепция передислокации четко соответ-
ствует Стокгольмскому соглашению и резолюции 
2451 (2018). Правительство Йемена подчеркивает 
недопустимость любого несоблюдения или прод-
ления сроков Соглашения, которое боевики-хуситы 
избрали своей новой тактикой и хотят тем самым 
воспрепятствовать осуществлению Соглашения. 

В этой связи правительство Йемена подчерки-
вает важную и эффективную роль Совета Безопас-
ности и международного сообщества в осущест-
влении Соглашения и в мониторинге ситуации в 
городе Ходейда. Мы настоятельно призываем Со-
вет выполнить свои обязанности, осудить наруше-
ния, совершаемые боевиками-хуситами, и принять 
необходимые меры для наказания лиц, виновных в 
таких нарушениях. 

Абсолютно необходимо осуществить Стокголь-
мское соглашение, вывод и передислокацию в со-
гласованные сроки. Это должно произойти до на-
чала нового раунда консультаций. 

Его Превосходительство президент Йеменской 
Республики неоднократно заявлял о поддержке 
Йеменом Специального посланника по Йемену, 
причем последний раз в ходе их недавней встре-
чи. Он сказал, что наша страна готова создать все 
условия для того, чтобы Специальный посланник 
мог в полной мере выполнять свою работу. Прави-
тельство нашей страны вновь подтверждает свою 
полную готовность активно участвовать в любых 
политических консультациях под эгидой Организа-
ции Объединенных Наций в том случае, если цель, 
механизмы и рамочные основы этих переговоров 



S/PV.8441 Положение на Ближнем Востоке 09/01/2019

24/25 19-00434

будут четко определены и будут соответствовать 
таким согласованным базовым документам, как 
инициатива Совета сотрудничества стран Залива 
и механизм ее осуществления, итоговый документ 
йеменской Конференции по национальному диало-
гу и соответствующие резолюции Совета Безопас-
ности, в частности резолюция 2216 (2015). В этой 
связи мы хотели бы отметить, что президент Йеме-
на стремится облегчить страдания, которым наш 
йеменский народ подвергается в результате перево-
рота, совершенного боевиками-хуситами. Он пору-
чил правительству выплатить зарплату служащим 
в мухафазе Ходейда, с тем чтобы облегчить гума-
нитарные страдания людей в этой провинции.

Стокгольмское соглашение является простым 
и понятным. Его нельзя толковать иначе, особенно 
части, согласно которой ответственность за обе-
спечение безопасности в портах и городе Ходейда 
в соответствии с законодательством Йемена лежит 
на местных силах безопасности. Поэтому предус-
мотренные законом процедуры необходимо соблю-
дать. Международное право, Устав Организации 
Объединенных Наций и законодательство Йемена 
признают лишь одно правительство Йемена, ко-
торым является законное правительство, возглав-
ляемое президентом Хади. Это правительство от-
вечает за местные силы, местные органы власти и 
учреждения йеменского государства.

Вместе с тем боевикам-хуситам недостаточно 
просто совершать нарушения, они пытаются также 
сорвать оказание гуманитарной помощи. Пятого 
января боевики захватили 72 грузовиков с гума-
нитарной помощью Всемирной продовольственной 
программы (ВПП), направлявшихся в мухафазу 
Ибб. Правительство Йемена призвало Организацию 
Объединенных Наций срочно вмешаться и оказать 
давление на хуситских боевиков, чтобы те неза-
медлительно освободили грузовые автомобили, и 
осудить эти варварские акты, которые усугубили 
положение в находящихся под контролем боевиков 
районах и страдания йеменского народа. В период 
с мая 2015 года по декабрь 2018 года боевики также 
захватили более 88 судов с гуманитарной помощью 
и коммерческих судов, а также нефтяных танкеров, 
помешав им войти в порты Ходейда и Эс-Салиф в 
мухафазе Ходейда, из них 34 судна удерживались 
на протяжение более шести месяцев вплоть до мо-
мента, когда их груз испортился. В течение этого 
же периода боевики ограбили и захватили 697 ав-

томобилей с гуманитарной помощью на дороге, 
которая соединяет мухафазы Ходейда, Сана, Ибб, 
Таиз, Хадджа и Дамар, и в других мухафазах, на-
ходящихся под контролем боевиков.

Самый последний инцидент произошел 29 де-
кабря 2018 года, когда в порту Ходейда был захва-
чен грузовик с грузом в 32 тонны, направлявшийся 
в мухафазу Сана. Боевики нарушили соглашение, 
которое было достигнуто в присутствии Председа-
теля Комитета по координации передислокации  и 
согласно которому грузовику было дано разреше-
ние на проезд. В октябре 2018 года хуситские бое-
вики изъяли 51 тонну пшеницы, предоставленную 
ВПП, между тем такая партия пшеницы могла бы 
позволить более 3,7 миллиона человек нормально 
питаться на протяжении более четырех месяцев.

В последний раз хуситские боевики захватили 
четыре спасательных судна и танкера в портах Хо-
дейда и Эс-Салиф в сентябре 2018 года. Эти суда 
перевозили в обшей сложности 25 050 тонн про-
довольствия, 25 980 тонн дизельного топлива и 
9 025 тонн нефти. Кроме того, хуситские боевики 
обстреляли гараж с четырьмя грузовиками для пе-
ревозки в мухафазу Эль-Бейда товаров гуманитар-
ной помощи, предоставленной Центром гуманитар-
ной и чрезвычайной помощи имени короля Сальма-
на. Эти боевики также подожгли склады ВПП, со-
жгли более 4 000 тонн пшеницы в Ходейде и четыре 
раза нападали на склады ВПП в нескольких районах 
этой мухафазы. Они использовали соседние здания 
в качестве военных казарм, о чем прямо говорится в 
письме Исполнительного директора ВПП от 28 де-
кабря 2018 года. 

Эти боевики также задержали автоколонну с 
помощью, направленную правительством Йемена 
по договоренности с хуситскими боевиками; ее от-
правка была организована Председателем Комите-
та по координации передислокации генералом Кам-
мартом и осуществлялась под его контролем, а так-
же в соответствии с мерами укрепления доверия и 
Стокгольмским соглашением. В последний момент 
боевики отказались выполнять договоренность, 
проявив полное пренебрежение к жизням йеменцев, 
страдающим из-за войны, навязанной им этими са-
мыми боевиками.

Правительство моей страны надеется, что Ор-
ганизация Объединенных Наций и международное 
сообщество будут играть более решительную роль 
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в сдерживании этих неконтролируемых боевиков, 
чтобы не позволить им игнорировать подписанные 
ими международные резолюции и соглашения. Не-
обходимо положить конец страданиям йеменского 
народа. Нельзя подрывать международные усилия 
по восстановлению единства йеменского общества. 

Для установления прочного мира в Йемене не-
обходимо положить конец незаконному перевороту, 
направленному против законного строя, националь-
ного консенсуса и политической жизни в целом, в 
результате которого в заложниках оказались наци-
ональные институты. Установление прочного мира 
зависит от согласованных условий и соответствую-
щих резолюций Совета Безопасности, в частности 

резолюции 2216 (2015). Резолюция, среди прочего, 
предусматривает, что хуситские боевики должны 
без каких-либо условий вывести свои силы из всех 
городов, покинуть государственные институты и 
сложить оружие. Хуситские боевики, действующие 
при поддержке Ирана, не должны продолжать иг-
норировать резолюции Совета и шантажировать 
международное сообщество, с тем чтобы затянуть 
войну и усугубить страдания йеменского народа.

Председатель (говорит по-испански): Сейчас я 
приглашаю членов Совета на неофициальные кон-
сультации для продолжения обсуждения данного 
вопроса.

Заседание закрывается в 11 ч 55 мин.
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